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С УЧЕТОМ РЕАЛЬНОЙ ОБСТАНОВКИ
25 мая в Томске состоялось совещание, проведенное 

областным комитетом партии. В  его работе приняли 
участие первые секретари райкомов и горкомов партии, 
председатели райгорисполкомов, редакторы районных 
газет, председатели районных и городских комитетов 
народного контроля, начальники районных управлений 
сельского хозяйства, руководители областных управле
ний, объединений, предприятий.

На совещании обсуждены два вопроса: «О задачах
партийных, советских и сельскохозяйственных органов 
по выполнению постановления ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР «О дополнительных мерах по обеспече
нию уборки урожая, заготовок сельскохозяйственных 
продуктов и кормов в 1981 году и успешного проведения 
зимовки скота в период 1981/82 года» и «О работе 
Партийных, советских, хозяйственных и профсоюзных 
организаций по выполнению социалистических обяза
тельств по досрочному вводу в эксплуатацию жилья, 
объектов соцкультбыта в 1981 году».

С сообщениями по этим вопросам выступили А. П. 
Габрусеико — первый секретарь Томского райкома 
КПСС, В. И. Певнев —- первый секретарь Кожевников- 
ского РК КПСС, В . Г. Кулагин — председатель област
ного объединения Сельхозтехника, К). И. Литвияцев —* 
первый секретарь Томского горкома КПСС, В. А. Ники
тенко — председатель Асиновского горисполкома, В. А. 
Луков —. председатель Верхнекетского райисполкома, 
В. В. Гречкин — председатель объединения Межколхоз- 
строй. Л. И. Филимонов — начальник объединения 
Томскнефть, А. Е. Трунов — начальник объединения 
Ссюзтомскмеяиорация, А, В. Витман — управляющий 
трестом !Томсксельстрой. ,

‘С информацией «О ходе выполнения постановления 
бюро обкома КПСС «О двухмесячнике по благоустрой
ству, озеленению, улучшению санитарного состояния 
и архитектурно-художественному оформлению города 
Томска и других населенных пунктов области» выступил 
председатель облисполкома А. Е. Высоцкий.

На совещании выступил член ЦК КПСС, первый сек
ретарь обкома КПСС Е. К. Лигачев.

и управления, города ■ и 
районы выполнили четы
рехмесячный план по реа
лизации . продукции, за ис
ключением Верхнекетского, 
Первомайского, Тегульдет- 
ского и Чаияского районов. 
Весь прирост производства 
продукции достигнут за 
счет роста производительно
сти труда, задание по кото
рому выполнили все райо
ны, за исключением Верх
некетского, Кривощеинского, 
Парабельского, Тегульдет- 
ского и Томского. Перевы
полнен план по прибыли. 
Вместе с тем с. заданием по 
этому показателю не спра
вились управления хлебо
продуктов и лесного хозяй
ства, пищеЬой промышлен
ности, Ленинский и Карга- 
сокский районы. Многие 
объединения и предприятия 
не обеспечивают выполне
ния обязательств по постав
кам продукции. Больше 
всего таких предприятий в 
объединении Томлеспром, 
управлениях лесного хозяй
ства, пищевой и местной

Курсом.
партийного съезда

В  центре внимания уча
стников совещания на
ходились вопросы уве
личения производства про
довольствия и обеспечения 
населения жильем и соци- 
ально-культз'рным. комплек
сом — главные вопросы 
улучшения условий жизни 
людей. Важность их реще- 
ния с большой силой _ под
черкивалась на X X V I съез
де КПСС, в докладе Л. И. 
Брежнева.

Но решение социальных 
проблем Обеспечивается на 
основе роста экономики, 
преимущественно интенсив
ного ее развития. С этих 
позиций анализировалось 
положение в народном хо
зяйстве области, ход социа
листического соревнования, 
развернувшегося по призы
ву X X V I съезда КПСС.

Областные объединения.

промышленности, Томском 
управлении строительства, 
в Ленинском, Советском и 
Кировском районах. Пар
тийные комитеты, советские 
и хозяйственные органы не 
уделяют должного внима
ния выполнению обяза
тельств по поставкам про
дукции.

Особое внимание на сове
щании о б р а щ а л о с ь  на 
усиление работы в тру
довых коллективах по эко
номному, хозяйскому отно
шению к общественному до
бру. Это становится стерж
нем экономической полити
ки. Но многие коллективы 
не развернули по-настояще
му борьбу с расточительст
вом, бесхозяйственностью, 
за экономную экономику. 
Особенно неблагополучно с 
этим — в лесной промыш
ленности, в строительстве 
и сельском хозяйстве. Том
ский, .Асиновский,- Стре- 
жевской горкомы КПСС 
и горисполкомы, Томский, 
Кожевниковский, Шегар- 
ский райкомы и райиспол
комы не воспитывают кад
ры в духе экономного от
ношения к народному- доб
ру. Много строительных 
материалов пускается в 
распыл в управлении Хим- 
строй и тресте Проммеха- 
номонтаж.. Печать, радио, 
телевидение не проявляют 
достаточной настойчивости 
и последовательности в ис
коренении расточительства. 
Слабо поддерживается и 
развивается. инициатива
трудовых коллективов в 
этом направлении. К приме
ру, безучастно отнеслись к 
инициативе асиновских ме
ханизаторов закончить ре
монт кормозаготовительной 
техники в апреле Шегар- 
ский, Парабельский, Зырян
ский и Чаинский районы. А 
ведь в ней наиболее полно 
выражается рациональное, 
бережное использование
трудовых ресурсов, острый 
недостаток которых ощу
щается повсюду, и особен
но на селе. Важно вновь 
взяться за машинные дво
ры, навести порядок в хра
нении техники и материа
лов, взять под контроль ор
ганизацию перевозок про
дукции.

Хорошую инициативу
проявили к о л л е к т и в ы  
т р а н с п о р т н и к о в ,  снаб
женческих и сбытовых 
служб по организации со

ревнования эа своевремен
ную и в полной Сохранно
сти доставку грузов в се
верные районы. Эта ини
циатива должна найти ш> 
всеместно поддержку и 
развитие. Важно улучшить 
работу с поставщиками 
фондовых материалов, сво
евременно получить и с 
пользой, без потерь пустить 
в дело каждый грамм сы
рья, каждую единицу обо
рудования.

В деятельности партий
ных, советских, хозяйст
венных, профсоюзных
и комсомольских органов, 
отмечалось на. совещании, 
вопросы борьбы с потеря
ми, за эффективное ис- ■ 
пользование материальных 
и трудовых ресурсов надо 
выделить в особый участок, 
в каждом трудовом коллек
тиве иметь план экономии, 
с указанием ответственных 
лиц, структуры управления 
этим процессом. «Нам по 
силам перекрыть все ка
налы потерь, -— указывал 
товарищ Л. И. Брежнев в 
выступлении в Тбилиси, — 
если поднять на это дело 
все наши партийные, со
ветские, профсоюзные, ком
сомольские организации, 
весь народ».

Село: трудностям
противопоставить

организованность
Семь кварталов подряд 

Томская область занимает 
первое место в социалисти
ческом .. соревновании жи
вотноводов Российской Фе
дерации. Городское населе
ние обеспечивается моло
ком, яйцами, картофелем и 
овощами. Все заметнее 
вклад крупных комплек
сов в производство мяса 
птицы и овощей. Возросло 
поголовье всех видов скота 
как в общественном секто
ре, так и в личном поль
зовании.

Но все это не означает, 
что в развитии животно
водства нет проблем и н е
достатков. Зырянский, Кар- 
гасокский, Кожевниковский 
и Чаинский районы, а так
же 'тресты Свинопром и 
Скотопром отстают в про
изводстве мяса, Молчанов- 
ский и Парабельский рай-
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оны не увеличивают заго
товки молока.

Рост производства hpo- 
дукции животноводства в 
области достигается на 50 
процентов за счет роста на
доев и привесов, на 50 про
центов — за счет роста по- 

'головья. Поэтому не могут 
не тревожить снижение 
приплода телят и поросят и 
возросший падеж, особенно 
в Кожевниковском, Том
ском, Бакчарском, Зырян
ском и Шегарском районах. 
Сократилось осеменение ко
ров в‘ Асиновском, Бакчар
ском, Верхнекетеком, Зы 
рянском, Каргасокском,
Колпашевеком, Молчанов- 
ском и особенно в  Шегар
ском районах.

- Вопросы воспроизводства 
стада, указывалось на со
вещании, требуют присталь
ного внимания партийных, 
советских и сельскохозяй
ственных органов, реши
тельного улучшения зоотех
нической и ветеринарной 
работы в колхозах и совхо
зах, повышения роли и от
ветственности руководите
лей и с п е ц и а л и с т о в  
хозяйств. Надо шире вне
дрять поточно-цеховую тех
нологию, улучшать зоотех
нический учет, искусствен
ное осеменение, повышать 
качество кормов, поднимать 
материальную и моральную 
заинтересованность людей, 
занятых в сельском хозяй
стве, вести эффективную 
борьбу с заболеваниями 
животных, особенно с бру
целлезом.

Весенний сев первого го
да пятилетки, отметили 
участники совещания, про
веден своевременно и с хо
рошим качеством. Высеяно 
24 процента семян первого 
и второго классов (в 1976 
году было только 16 про
центов). Резко улучшили 
качество семян Асиновский, 
Кожевниковский, Кривоше- 
инский, Первомайский и 
Шегарский районы. Х уж е 
подготовили семена в Зы 
рянском, Колпашевеком,
Чаинском и. Тегульдетском 
районах. Посевы зерновых 
размещены по зяби. В  боль
ших объемах применялось 
внесение фосфоросодержа
щих удобрений в рядки, 
прикатывание посевов, В  
полеводстве, как и в ж и
вотноводстве " области, мно
гое изменилось к лучшему.

(Окончание на 2-й стр.)
пинттиитн

В С Е С О ЮЗ Н О Е  СОВЕЩАНИЕ
25—26 мая в Москве со

стоялось Всесоюзное сове
щание руководящего соста
ва органов и войск КГБ 
СССР, посвященное задачам 
органов государственной 
безопасности, вытекающим 
из решений X X V I съезда 
КПСС и доклада Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
товарища Л. И. Брежнева. 
С докладом по этому воп
росу выступил член Полит
бюро ЦК КПСС, председа
тель КГБ СССР Ю. В. Анд
ропов.

В  работе совещания при

нял участие Генеральный 
секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев, горячо и сердеч
но' встреченный присутст
вовавшими.

Участники совещания на
правили приветствие Цент
ральному Комитету КПСС, 
Генеральному секретарю 
ЦК КПСС Л. И. Брежневу, 
заверив, что приложат все 
силы, чтобы выполнить за
дачи по обеспечению безо
пасности йашей социалисти
ческой Родины, поставлен
ные партией.

(ТАСС).

В и з и т  в М о с к в у
По приглашению Прези

диума Верховного Совета 
СССР и Советского прави
тельства 26 мая в Москву 
с официальным дружест
венным визитом прибыл 
король Иорданского Хаш и
митского королевства Х у 
сейн Бен Талал.

На аэродроме .Хусейна

Бен Талала встречали Ге
неральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнев, Пред
седатель Совета Министров 
СССР Н. А. Тихонов, ми
нистр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, дру
гие официальные лица.

(ТАСС).

В Р Е К О Р Д Н Ы Й  С Р О К
Одним из первых в Ш е

гарском районе сев • зерно
вы х и зернобобовых куль
тур завершил коллектив 
колхоза имени 50-летия В е
ликого Октября. Затем зве
нья механизаторов, руково
димые А. И. Иванюком и 
Б. В. Ивановым, приступи
ли к севу кукурузы.

Ударно потрудились бат- 
катские механизаторы.
Сменную норму выработки 
они перевыполняли в два— 
дза с половиной раза. Уча

сток в 670 гектаров, отве
денный под кукурузу, был 
засеян в рекордный срок ■— 
за два дня. После этого 
звено Иванова начало по
садку картофеля, а звено 
Иванюка — сев зеленки вто
рого срока.

Ведя полевые работы вы 
сокими темпами, полеводы 
из Батката особое внимание 
уделяют качеству обработки 
почвы и сева.

Н. ШИШКИНА.
Ш е га р с ки й  район.

О С Т Р Ы Й  С И Г Н А Л

Ч е р е п а ш ь и м и  т е м п а м и
В  сельскохозяйственном 

комплексе сейчас два са
мых важ ны х направления 
— посев кукурузы и вспаш 
ка паров. Неважно обстоят 
дела в районе. На 25 мая, 
несмотря на самые благо
приятные погодные условия, 
засеяно кукурузой было все
го 449 гектаров из 2.200. 
Совхоз «Знамя» вообще не

засеял ни одного гектара 
этой культурой.

Черепашьими темпами 
идут работы и на парах. 
Необходимо подготовить
1.750 гектаров, а пока ра
боты проведены на 666. 
Лучшие агротехнические 
сроки уходят. Лишь один 
совхоз «Молчановский» при
готовил паров больше поло
вины задания. И вновь ни

Животноводство — ударный фронт

Н а  п о д ъ е м е
Отстававший до недавнего 

времени совхоз «Нарым- 
ский» уверенно завоевыва
ет передовые рубежи. Здесь 
самые высокие в Парабель- 
ском районе темпы роста 
продажи молока государст
ву. Почти на нет сведен 
падеж молодняка. Взят 
курс на обновление пород
ности молочного стада, ус
пешней, чем в других хо
зяйствах, внедряется искус
ственное осеменение живот - 
ных.

Молочное стадо хозяйства 
сконцентрировано в . Лугов- 
ском отделении. Перелом
ный период в делах ж и
вотноводов наступил в про
шлом году. С лета начался 
неуклонный рост производ
ства молока, а с начала 
зимовки стабилизировалось 
положение и в мясном це
хе совхоза. Многое дала на- 
рымчанам двухсменная ра
бота доярок в летний пе

риод. А содержание молод
няка ' улучшилось благодаря 
таким новшествам, как ре
конструкция телятника и 
обустройство летнего лаге
ря.

Принятые меры со сторо
ны администрации позво
лили труженикам ферм на
метить вполне обоснован
ные высокие рубежи в 
производстве молока и мя
са на нынешнюю зимовку. 
За четыре месяца валовой 
надой молока в . сравнении 
с тем же периодом прошло
го года возрос на 512 цент
неров. На 127 килограммов 
увеличилась продуктивность 
каждой коровы. Вдвое вы
росло производство мяса. В 
предыдущие годы дела с 
сохранностью молодняка в 
совхозе не выдерживали 
'никакой критики. , Нынче 
растелилось 700 коров, а от
ход телят составил лишь 
16 голов.

одного гектара у совхоза 
«Знамя». Мешают этому хо
зяйству развернуть работы 
неорганизованность, отсут
ствие контроля за работой 
со стороны специалистов и 
руководителей хозяйств,
отсюда — недисциплиниро
ванность, простои техники, 
поломки.

И. МАКАРОВ.
Молчановский район.

Прошлым летом в хозяй
стве особое внимание уде
лили качественной стороне 
заготовки кормов. Взялись 
за приготовление витамин
ной травяной муки. Это по
зволило сбалансировать ра
цион кормления стельным 
коровам, исключить из него 
силос. Вместо него каждая 
буренка перед отелом полу
чала по четыре-пять кило
граммов травяного концент
рата. Таким образом, избе
жали рождаемости слабых 
телят. Уход за новорожден
ным молодняком доверили 
самым добросовестным и 
старательным телятницам. 
В группах Н. И. Василье
вой, Л. С. Вяловой и В. Е 
Мартемьянова все телята 
хорошо прибавляют в весе.

Зимой прошлого года на 
Луговскои ферме совхоза 
побывала делегация спе
циалистов и животноводов 
соседнего Колпашевского 
района. Не переставая удив
ляться разношерстности мо
лочного стада, гости предло
жили друзьям по соревно
ванию свою помощь в об
новлении породного состава 
животных. Вскоре более 50 
телок из совхоза «Чажем-

В ЛЕСНОМ 
ЦЕХЕ 

О Б Л А С Т И
ЧШШ1П1ПВШПМШП

В Е С Т И  
С ДАЛЬНИХ 
Д Е Л Я Н

Почти 110 тысяч кубо
метров леса заготовили 
в мае вахтовым способом 
18 коллективов объедине
ния Томлеспром. Лучше 
идут дела на участках, 
где древесину, укладыва
ют в запас. Первым вы 
полнил майское задание 
коллектив вахты  Бату- 
ринская Лайского лес
промхоза. Близки к за
вершению плана коллек
тивы участков Нема- 
гин Бор ИнГузетского, 
Юрма и Колбинка Па
рабельского леспромхо
зов.

На участках с раздел
кой впереди—коллектив 
вахты  Косец Каргасок- 
ского лесопромышленного 
комбината, досрочно вы 
полнивший месячный
план. Неплохо идут дела 
на этом предприятии на 
участках Белый Яр, По- 
делга-2. Хорошо работа
ет Зубреково Тогурского 
лесопромышленного ком
бината.

Майское задание — 
157 тысяч кубометров 
леса. Чтобы успешно его 
выполнить, необходимо 
ежедневно заготавливать 
не менее 10 тысяч кубо
метров. Этот показатель 
был перекрыт 21 мая.

Предстоит сказать свое 
•слово пока, отстающим 
коллективам вахт 640-й 
километр Чаинского,
Марково Комсомольского 
леспромхозов, Пионерная 
и Вах Каргасокского, Пи
ковка Тогурского лесо
промышленных комбина
тов.
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и д и м о с т ь  
благополучия

В трудовой биографии Ольги Сергеевны Каракулевой 
нынешняя навигация юбилейная — 25-н> весну принимает 
она баржи с лесом. Много лет возглавляет бригаду на 
выкатке деса. По итогам минувшей пятилетки ей (как 
ж группе наиболее отличившихся рабочих комбината) 
вручена правительственная награда. Сегодня ветеран 
комбината рассказывает о трудностях на старте навига-

В. ПАВЛОВ.

цин.

25 апрелд на комбинат 
пришла первая баржа с ле
сом. Нам выпала честь от
крыть навигацию. Обяза
тельство взяли большое 
выгрузить 75 тысяч кубо
метров. Чтобы его выпол
нить, нужно трудиться с 
полным напряжением _сил, 
ритмично с первых дней се
зона. Люди у нас в коллек
тиве опытные, им по силам 
такое задание. В  совершен
стве знают свое дело кра
новщики М. Павлов, А. Кон- 
драчук, оператор В. Терен
тьев А Горбунова, Р. Хрис- 
толюбова, О. Сидельцева. 
Мы стараемся, чтобы мень
ше стояли под разгрузкой 
баржи, но, к сожалению, 
не все зависит только от 
нас.

К навигации вроде гото
вились неплохо (по всем 
отчетам), а когда она нас
тупила, вдруг выяснилось, 
что везде — прорехи. В 
бригаде вместо 22 всего 14 
человек. За счет опыта , и 
мастерства мы как-то воз
мещаем эту нехватку рабо
чих рук, но долго такого 
напряжения не выдержать.

Людей мало. Казалось бы, 
надо усилить инженерную 
подготовку, делать все, что
бы максимально механизи
ровать трзгд. У  нас  ̂же на 
участке снова бездействуют 
электросбрасыватели древе
сины под кранами КМК. И 
вот там, где свободно мог 
бы управиться один чело
век, держим четыре-пять. 
Нужно искать выход. А 
что скажут по этому поводу 
механик участка В. Лады
гин, главный механик ком
бината Н. Гуца и главный
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Более 20 лет работает на Томском лесопромышленном 
комбинате Александр Петрович Ощепков. Последнее 
время ‘ ветеран занят на выкатке леса в бригаде Амиру- 
лы Кудрачева, Этот коллектив — один из лучших на 
комбинате. С майским заданием справился в срок. Пе
рекрывает сменные задания и Александр Петрович.

Как и подобает ветерану, он находится на одном из 
самых ответственных участков производства — приемке 
леса из баржи на транспортер. Бригада А. Кудрачева 
намерена выполнить обязательство первого года пяти
летки досрочно.

Фото Б . Некрасова.

товскии» переселились на 
Луговскую ферму. Здесь 
прислушались к совету хо
зяев — выделили этих ж и
вотных в отдельные груп
пы. В  одной из них уже 
прошли отелы. И хозяйка 
первотелок доярка П. Д. 
Луговская сейчас занимает 
второе место в соревнова
нии животноводов ферм.

Взят курс на искусствен
ное осеменение коров. И 
посредством его налажи
вается зоотехнический учет. 
Это способствует улучше
нию породности молочного 
стада с полным переходом 
на черно-пеструю породу. 
И не случайно районный 
семинар-совещание по вос
производству стада и техно
логии содержания скота 
был в марте проведен на 
базе Луговской фермы сов
хоза «Нарымский».

Многого достигли живот
новоды хозяйства и в пе
риод конкурса молочното
варных ферм. Достаточно 
сказать, что по итогам ра
боты в апреле совхоз за
воевал переходящее Крас
ное знамя райкома КПСС и 
райисполкома. Сейчас су
точные надои в среднем по 
ферме - -  на 2,5 килограмма

выше, чем были в это' же 
вррмя в прошлом году. Из 
14 доярок с заданиями не 
справилась лишь одна, и 
то, кстати, из-за болезни. 
Сейчас _ флаг трудовой сла
вы поднят в честь доярки 
Н. С. Луговской. Высокая 
продуктивность животных и 
в группах П. Д. Луговской 
и Н. М. Аристовой.

С ростом продуктивности 
острее стала проблема 
улучшения качества про
дукции. Животноводы ощу
щают * острый дефицит 
фильтрующих средств, что 
усложняет борьбу за чисто
ту молока. Но все же в мае 
в основном все молоко про
дают первым сортом. Нуж
но отметить, что срывы в 
снабжении' мелом, микро- и 
макродобавками и комби
кормами держат тружени
ков ферм в постоянном на
пряжении.

— Нам ли при наших 
кормах, — рассказывает 
директор совхоза Ю. Н. 
Степанов, —- получать по 
435 граммов среднесуточных 
привесов телят? Сено есть, и 
неплохого качества, силос— 
тоже, а вот комбикормами 
обеспечены лишь на 38 
процентов потребности. Вид-

энергетик Г. Лялин? Хоте
лось бы не только завере
ний (мы их наслышались), 
но и конкретных действий.

До сих пор сказывается 
плохая подготовка к сезону 
бревнотасок, что вы зывает 
многочасовые простои барж. 
Уж чего проще — багор, 
и здесь—недоработки. Неко
торые шесты шерохова
тые, тяжелые.

Оставляет желать лучшего 
организация социалистиче
ского соревнования среди 
бригад на выкатке леса. 
Мы трудимся рядом с изве
стными на предприятии 
бригадами Т. Белякиновой, 
В. Кувашиной, А. Магайнут- 
диновой, А. М. Кудрачева. 
Всегда хочется узнать, как 
идут дела у товарищей. А 
получается, что и у себя-то 
не сразу выяснишь. Дело в 
том, что первую половину 
мня план бригадам не дово
дили, результаты на Доске 
показателей не отмечали.

— Навигация раньше на
чалась, — поясняет нам на
чальник планового отдела 
Г. Гриднева, — не успели 
подготовиться.

Да, действительно, навига
ция началась рано, но план 
комбинату довели с 8 мая. 
И получается, что дела на 
комбинате идут вроде благо
получно. К 25 мая 45 барж 
разгрузили. Но благополу
чие это видимое. По-преж
нему баржи долго простаи
вают' под разгрузкой по 
причинам, о которых я рас
сказала.

О. КАРАКУЛОВА, 
бригадир второго участ
ка Томского лесопро
мышленного комбината.

т о м с к и й
Л Е С Х О З -
П Е Р В Ы Й

Идет посевная страда в 
лесхозах управления лесно
го хозяйства. Первыми вы 
полнили план посадок лес
ных культур работники 
Томского, и Колпашевского 
лесхозов. Особенно отличи
лись томичи, где только ме
ханизированным способом 
посажено 250 гектаров. В ы 
сокой выработки добились 
трактористы Межениновско- 
го лесничества Александр 
Николаевич Котов и Нико
лай Борисович Белов, лес
ники Василий Данилов и 
Михаил Тепляков, Алек
сандра Минеева и Валенти
на Антонова, Посадка в са
мые сжатые сроки прове
дена в лесхозе за счет хо
рошей организации труда. 

Идут с опережением 
графика коллективы Тими
рязевского, Батуринского, 
Белоярского лесхозов, Ком
сомольского лесохозяйствен
ного производственного объ
единения.

Среди наиболее отстаю
щих — коллективы Туган- 
ского и Асиновского лесхо
зов, выполнившие задания 
по весенним посадкам на 
17—19 процентов. Раскачи
ваются северные Александ
ровский, Тымский, Карга- 
сокский лесхозы. Конечно, 
погода сказалась на темпах 
посадок, но примерно в тех 
же условиях парабельцы 
сумели выполнить план бо
лее чем на 50 процентов. 

Всего на 25 мая посажено 
более 5,5 тысячи гектаров 
молодых культур сосны и 
кедра при плане на сезон 
11,5 тысячи.

А. ТАТАРИНОВА, 
и. о. начальника отдела 
лесовосстановления уп
равления лесного хозяй

ства.

но, настало время упорядо
чить время завоза их в се
верные районы. Лучше все
го—в период навигации. Нам 
нынче разнарядка на ком
бикорм пришла в конце 
марта. А в период распути
цы в Кожевникове не до
браться, да и транспорта у 
нас нет. Вот и вынуждены 
были урезать паек' дойному 
стаду. Если бы не это, то 
при нашей обеспеченности 
грубыми кормами среднесу
точные привесы молодняка 
на откорме молено было бы 
довести до килограмма.

Самая острая проблема — 
недостаток помещений для 
размещения животных. В 
нынешнем году поголовье 
скота выросло до 3.065 го
лов против 2.400 в прошлом. 
Этим летом в совхозе пла
нируют хозяйственным
способом построить волов
ню. В  нее намерены поста
вить всех телок случного 
возраста и таким образом 
завершить внутрихозяйст
венную специализацию.
Сейчас полным ходом идет 
подготовка летних лагерей 
для перевода молочного 
стада и молодняка на паст
бищное содержание.

Н. ГОЦУЦУРА.

- г-
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ОБСТАНОВКИ

(Окончание. Начало 
на 1-й стр.)

Вместе с тем, с тревогой 
отмечалось на семинаре, об
становка в сельском хозяй
стве очень осложнилась. 
Малоснежная зима, сухая 

I весна привели. к острому 
недостатку влаги на паст
бищах и лугах. Если 
не принять срочных мер, 
то скот колхозов и совхо
зов, а также личных под
собных хозяйств может 
остаться на выпасах без во
ды. Обком КПСС и облис
полком приняли решение 
об ускорении строительства 
на пастбищах силами объе
динений Союзтомскмелио- 
рация, Востокбурвод, Томск- 
нефтегаз4геология 60 — . 79 
скважин. Бурение сква
жин надо поставить на 
хозрасчетный подряд, ис
пользовать меры морально
го и материального стиму
лирования, проявить заботу 
о буровых бригадах.

Если трезво оценить опас
ность, не питать иллюзий, 
то надо энергично браться 
за строительство и ремонт 
кормоцехов на фермах. 
Кормоцехи позволят с 
меньшим объемом кормов 
получить больше продук-' 
ции.

В осложнившейся обста
новке на селе важно сво
евременно выполнять все 
очередные работы весенне
летнего сельскохозяйствен
ного комплекса. Завершить 
сев кукурузы и посадку 
картофеля, принять посевы 
и - организовать уход за ни
ми, работу на паровых 
полях, подготовить не 
позднее 20 июня тех
нику к заготовке кор
мов, на лугах и пастбищах 
провести боронование, вне
сти удобрение. Следует за 
действовать все ороситель
ные системы, организовать 
полноценный полив. Осно
вательно надо подготовить
ся к заготовке кормов вы 
сокого качества, обучить 
кадры, . создать систему 
контроля. Между тем мед
ленно ведут подготовку 
АВМ б Бакчарском, Зырян
ском, Колпашерском, Чаин- 
ском и Шегарском районах, 
в объединении Сельхоз
техника.

Предстоящие трудности 
кормозаготовок успешно бу
дут преодолены там, где 
будет своевременнее и тщ а
тельнее проведена подго
товка. Очень важно о воз
никших трудностях на се
ле/ о мерах' по их преодо
лению рассказать людям, 
вселить уверенность в воз
можность преодоления этих 
трудностей, создать деловой 
настрой, организовать по
мощь селу силами городов 
и районных центров.

Строительство
жилья
и соцкультбыта~ 
экзамен для всех

X X V I с ъ е з д  КПСС под
черкнул особую важность 
строительства жилья в Си
бири. В  области, отмеча
лось на совещании, многое 
делается для этого. За 70-е 
годы введено 4,5 млн. кв. 
метров жилья, жилой фонд 
увеличился на 68 процен
тов, а население возросло 
на 12 процентов. Только 
за последнюю пятилетку 
улучшили жилищные усло
вия 1.800 семей инвалидов 
Отечественной войны и се
мей погибших на ее фрон
тах, 4.300 семей переселены 
из бараков и подвалов. И 
все же жилищная проблема 
остается острой. Низка 
обеспеченность населения 
магазинами, детскими уч
реждениями, клубами.

Несмотря на это, в теку
щем году строительство ж и
лья и объектов социального 
назначения ведется неудов
летворительно. За 4 месяца 
в Томске, в Бакчарском, 
Зырянском, Молчановском и 
Шегарском районах не вве
дено в эксплуатацию ни 
одной квартиры. Хуж е всех 
ведут строительство жилья 
Томское управление строи
тельства, объединение Том- 
леспром, управление сель
ского хозяйства.

Трудящиеся Томска,
Стрежевого, Александров

ского, Томского, Первомай
ского и Асиновского райо
нов приняли обязательства 
по ускорению строительства 
и ритмичному вводу жилья 
и объектов соцкультбыта 
Успешно выполняют эти 

, обязательства Первомай
ский, Асиновский, Алексан
дровский районы, хорошо 
строится жилье в Верхне- 
кетском и Колпашевском 
районах. Другая картина в 
Томске. Здесь горком и 
горисполком не занялись 
серьезно строительством 
жилья, здесь много совеща
ний, призывов и мало кон
кретных дел. Нет настоя
щей борьбы за план, не ор
ганизовано по-боевому со
циалистическое соревнова
ние. В  Томске упускаются 
наиболее важные вопросы: 
создание задела как основы 
ритмичного строительства, 
организация поточного стро
ительства, хозрасчетный 
подряд, улучшение работы 
завода крупнопанельного 
домостроения. На этом за 
воде неудовлетворительно 
используется оборудование, 
медленно идет реконструк
ция, не решаются должным 
образом социальные вопро
сы, не увеличиваются мощ
ности по монтажу сантех
нических приборов и лиф
тов. В  области недостаточ
но используются мощности 
кирпичных заводов, особен
но в Кожевниковском, Мол
чановском, Зырянском и 
Чаинском районах.

На совещании с особой 
силой подчеркивалась необ
ходимость комплексной за 
стройки сел, рабочих посел
ков и городов, создания 
полноценной комплексной 
жилой среды. В текущем 
году допустили отставание 
в строительстве детских уч
реждений Бакчарский, Аси
новский, Чаинский, Шегар- 
ский районы, управление 
сельского хозяйства, в 
строительстве шцол' — 
г. Томск, Александровский, 
Кожевниковский, Верхне- 
кетский районы. Это свиде
тельствует о все еще недо
статочной личной ответст
венности руководителей
районов, городов, областных 
объединений и управлений 
за организацию жилищно
го и социально-культурного 
строительства. Сейчас не
обходимо помочь строи
тельным организациям
людьми за счет других от
раслей хозяйства, прежде 
всего — заказчиков. На 
вводных домах и объектах 
нз'жно организовать социа
листическое соревнование, 
двухсменную работу, ■ уста
новить постоянный кон
троль за ходом работ. В ы 
полнение плана строитель
ства жилья и объектов соц
культбыта — это серьез
ный экзамен в борьбе .за 
реализацию решений X X V I 
съезда партии.

Успешно закончили минувшую пятилетку животново
ды совхоза «Петрово» Томского района. Хозяйство пол
ностью перешло на промышленную основу производства 
молока. Здесь с каждым годом растет продуктивность 
скота, улучшается племенное стадо, снижается себестои
мость продукции. Почти все доярки подошли к четырех
тысячному рубежу по надоям. Большой вклад в общую 
победу животноводов внесла молодой зоотехник Мавжи- 
да Бухарова. Она депутат сельского Совета. Коммунисты 
совхоза избрали Мавжиду Губайдуловну своим вожаком.

Позже среди молодых ко
ров провели отбор. Плохих 
выбраковали, на остальных 
завели специальные кар
точки, в которых регулярно 
заносятся данные контроль
ных удоев, жирность моло
ка, количество дней лакта
ции. Это позволило точнее

Избирая М. Г. Бухарову 
секретарем партийной орга
низации, коммунисты зна
ли: справится она с постав
ленной задачей, ибо ценит 
и уважает труд сельчан, 
является отличным специа- 
л истом-животноводом, ибо
это очень принципиальный 
человек, решительный и 
настойчивый в достижении 
цели. Есть в ее характере и 
простота, общительность, 
душевная чуткость.

Не сразу к Мавжиде при
шел опыт. Жизнь у . нее 
складывалась трудно. Учась 
в седьмом и восьмом клас
сах, одновременно работала 
на ферме: нужно было- по
могать родителям. Мавжида 
была членом комитета ком
сомола школы. После уро
ков часто оставалась на 
разные мероприятия и ни
когда не говорила, что 
уроки ей приходится вы 
полнять поздно вечером. 
Нелепы ей казались оправ
дания' нерадивых учеников, 
перебивающихся с двойки 
на тройку. Однако и им 
она старалась помочь так
тично, ненавязчиво. При
выкла чувствовать себя от
ветственной за все. что 
происходило в школе.

Работа на ферме нрави
лась Мавжиде. Ее трудолю
бие, добросовестное отноше
ние к порученному делу 
заметили руководители сов
хоза «Петрово». В  1971 году 
она была направлена в 
Томский сельскохозяйствен-

ПРИВЕТСТВИЯ
ПАРТИЙНОМУ

Ф О Р У М У
Вышел в свет сборник 

«Приветствия X X V I съезду 
КПСС». В нем помещены 
приветственные выступле
ния представителей комму
нистических и рабочих пар
тий, национально-демокра
тических и социалистиче
ских партий, присутствовав
ших на высшем форуме 
советских коммунистов, а 
также приветственные пос
лания зарубежных партий 
и организаций съезду.

Сборник выпущен массо
вым тиражом в Издатель
стве политической литерату
ры.

(ТАСС).
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ПО ПРИЗВАНИЮ-
з о о т е х н и к
ныи техникум хозстипенди- 
атом. После окончания вер
нулась на ферму. Молодому 
специалисту доверили от
ветственную должность зоо-' 
техника.

Первые шаги зоотехника 
нелегки. Тогда на фермах 
были в основном коровы 
местных пород. Молока да
вали немного. Решили, об
новить стадо. С этого и 
начался трудовой путь вы 
пускника сельхозинститута, 
главного зоотехника комсо
мольца Анатолия Монахова 
и Мавжиды Бухаровой.

В Заварзине и Межени- 
новке совхоз закупил тело- 
чек черно-пестрой породы. 
Молодняк сгруппировали в 
отдельные гурты. Состави
ли для него усиленный ра
цион кормления. Уход за 
животными поручили опыт
ным, добросовестным те
лятницам.

определить хозяйственную 
ценность каждой коровы, 
выделить наиболее перспек
тивных для дальнейшей 
племенной работы. За ко
роткий период стадо стало 

I породным на сто процентов. 
Уж е в 1975 году животно
воды совхоза перешагнули, 
трехтысячный рубеж, а в 
минувшем получили 3.209 
килограммов молока от ко
ровы. Продукция сдается 
государству в основном пер
вым сортом.

Совхоз «Петрово» — хо
зяйство пригородное. Основ
ное направление — живот
новодство. С пуском в Бо- 
риках животноводческого 
комплекса на 600 голов сов
хоз полностью перешел на 
промышленную основу про
изводства молока.

—- В  новом пятилетии, — 
говорит М. Г. Бухарова, — 
мы продолжим эту работу. 
Предстоит в ближайший год

И зучался опыт
В нашей области находи

лась группа слушателей 
Академии общественных 
наук при ЦК КПСС с целью 
изучения опыта организа
торской и политической ра
боты областной партийной 
организации по претворению 
в жизнь решений X XV I 
съезда КПСС, Ее возглав
лял доцент кафедры пар
тийного строительства кан
дидат исторических наук 
В. Я. Акимов.

Слушателей принял вто
рой секретарь обкома КПСС 
А. Г. Мельников. Он рас
сказал о работе областной 
партийной организации по 
развитию экономики и 
культуры области как со
ставной части Западно-Си
бирского нефтегазового
комплекса.

Состоялись беседы в от
делах обкома партии. Изу

чена . практика работы ряда 
горкомов, райкомов КПСС, 

, первичных парторганизаций 
и партгрупп. Первый секре
тарь Томского горкома 
КПСС Ю. И. Литвинцев по
делился опытом работы го
родской парторганизации 
по повышению эффективно
сти производства, развитию 
соревнования за успешное 
выполнение заданий 31-й 
пятилетки. Первый секре
тарь Стрежевского горкома 
КПСС , В, И, Зоркальцев 
рассказал об организатор
ской и политической работе 
горкома по выполнению 
указаний XXVT съезда пар
тии об освоении нефтегазо
вого комплекса Западной 
Сибири, повышению в этом 
роли первичных партийных 
организаций. Совершенст
вованию организационно- 
партийной работы, подбору,

расстановке и воспитанию 
кадров, контролю и провер
ке исполнения были посвя
щены рассказы первых сек
ретарей -Кировского и Ле
нинского райкомов КПСС 
М. Г. Николаева и А. И. Пи- 
моненко. Об опыте повыше
ния боевитости первичных 
парторганизаций сельскохо
зяйственных предприятий, 
производственной и общест
венной активности комму
нистов проинформировал 
первый секретарь Томского 
райкома КПСС А. П. Габру- 
сенко. В. Н, Решетников — 
первый секретарь Верхне- 
кетского райкома партии 
рассказал об организатор
ской и политической рабо
те в коллективах лесозаго
товителей.

Слушатели побывали в 
г. Стрежевом, на нефтехи
мическом комбинате, а так-, 
ж е в ряде вахтовых посел
ков, на промышленных 
предприятиях, строящихся 
и работающих крупных

сельскохозяйственных комп
лексах вокруг Томска. Они 
знакомились с внедрением 
новой технологии, с борь
бой за повышение качества 
труда, и продукции, с опы
том социального и экономи
ческого развития коллекти,- 
вов, практикой идейно-поли
тического, трудового и нрав
ственного Боепитания кад
ров, членов производствен
ных коллективов.

Более 16 лет работает на завоДе резиновой обуви Ека 
терина Ниловна Китаева, Ежедневно через ее руки 
проходят тысячи галош, которые она должна отсортиро 
вать ’ и проверить в них отсутствие дефектов. Сменные 
задания она систематически перевыполняет с отличным 
качеством.

Коллектив бригады избрал ее профгрупоргом за ду
шевную щедрость, любовь к людям, готовность в любом 
деле прийти на помощь. К  общественному поручению 
Екатерина Ниловна относится с большой ответствен
ностью. Фото Б. Некрасова.

Дружба, скрепленная делом
Вспоминаю давнее: один

Токарь работает на трех 
станках. Всю смену он 
«крутит» - на них корпуса 
будущих электродвигателей. 
А производительность — 
«кот наплакал»: семьдесят,
восемьдесят штук в смену. 
Таких станков в первом 
механическом цехе было 
немало, И людей, обслужи
вающих эти станки, — то
же. В  три смены они с 
большими трудностями
обеспечивали сборщиков.

И вот из далекой Вен
грии стали поступать на 
завод запечатанные ящи
ки с оборудованием. А за
тем приехали и сами спе
циалисты, И начался мон
таж новой, невиданной до
селе автоматической линии 
по обработке корпусов 
электромоторов А02-3 и 
АОЭ-4 габаритов.

Для отладки и работы на 
двух линиях были при
глашены лучшие рабочие 
цеха — В. Редькин, М. Рас
солов, ~ В. Белобородов, 
Б, Грико и другие. И вот 
первый корпус. Потом — 
десятый, сотый, тысячный, 
миллионный... Пять с поло
виной МИЛЛИОНОВ корпусов 
выпустили сейчас эти ли
нии. И сегодня рабочие ме
ханического цеха ведут пе
реписку с венгерскими

Особое внимание уделено 
изучению опыта организа
торской и политической ра
боты партийных комитетов 
в условиях вахтового метода 
освоения природных ресур
сов, разработки АСУ народ
ным хозяйством области, 
идеологического . обеспече
ния крупных народнохо
зяйственных задач.

Состоялись встречи в 
облисполкоме, о б к о м е
ВЛКСМ, филиале СО АН 
СССР. Итоговая беседа 
прошла в обкоме КПСС.

вчетвером,—говорит А. Эй- 
рих. — В  смену выдаем по 
четыреста, пятьсот и более 
корпусов. Качество отлич
ное, брак почти исключен. 
Малейшее • отклонение от 
технологической заданности 
фиксируют приборы.

Кстати, благодаря внедре
нию на заводе автоматики 
выпуск электромоторов ' по 
высшей категории качества 
составляет более восьмиде
сяти процентов.

В экспортном отделе 
дали справку: завод постав
ляет, электромоторы в 60 
стран мира. Две трети — в 
социалистические стра
ны. Побывали мы и в кон
структорском бюро завода.

— Ученые СКВ, — сказал 
начальник бюро, доктор 
технических наук, профес
сор, Э. М. Гусельников, — 
осуществляют и научно-ис
следовательскую работу со 
странами СЭВ в разработке 
унифицированных электро
двигателей в рамках Интер- 
электро.

Томские моторостроители 
благодарны ученым и ра
бочим ГДР, Венгрии, Поль
ши, Чехословакии, • создав
шим' замечательные станки, 
которые облегчают труд, 
помогают заводу взять 
еще один рубеж техниче
ского прогресса. Это и есть 
братская дружба народов 
социалистических стран. 
Дружба, скрепленная де
лом.

В. СОМОВ.
Завод «Сибзлектромотор».

друзьями с Чепельского 
комбината. Поздравляют их 
с праздниками, а те при
сылают в далекий сибир
ский город свои задушев
ные телеграммы.

Отлично работают две 
автоматические установки 
для вакуумной пропитки 
статоров с Чепельского ком
бината в цехе № 5. Когда- 
то здесь были сушильные 
печи и пропиточные ванны 
с «молочной» эмульсией и 
душистыми до головокру
жения лаками. Пропитка 
статоров была на заводе, 
пожалуй, самой тяжелой, 
неблагодарной, требую
щей немалых затрат рабо
той. 450 тысяч статоров в 
год — такова производи
тельность одной установки 
сегодня.

Руководитель венгерской 
группы Янош Дынащ рас
сказывал мне, что на Че- 
пельском комбинате нема
ло отлично работающих со
ветских станков и машин. 
Врт это и есть величие на
шей социалистической дру
жбы.

Но пришло время, когда 
на смену старым электро
двигателям должна была 
прийти новая единая серия 
— 4А112. И началось тех
ническое перевооружение.

Из ГДР было поставлено 
оборудование для автомати
ческой линии по обработке 
щитов, корпусов, вала-ро
тора. Всего было закуплено 
высокоточного и производи
тельного оборудования, аг
регатных станков более чем 
на 7 миллионов рублей.

И вот приехали первые 
специалисты для монтажа 
этих линий. Руководитель 
работ Яков Иванович Гей- 
дебрехт вспоминает:

— Исключительно дружно 
трудились на сборке немец
кие товарищи. Не считаясь 
со времене^, они.  ̂ почти 
все дела завершили на ме
сяц раньше, чем было пре
дусмотрено контрактом. За
вод вышел на заданную 
мощность по выпуску элек
тродвигателей новой серии 
б более короткие сроки.

Невольно вспомнил рас
сказ моей матери о том-, 
как они, комсомольцы 
тридцатых годов, возводи
ли первенец советской ин
дустрии — Кузнецкий ме
таллургический комбинат. 
Ведущими специалистами 
там были американские 
инженеры. Каких только 
они рогаток не ставили пе
ред строителями, чтобы за 
тормозить дело, как можно

больше выгрести из нашей' 
казны золота. . Такой была 
помощь капиталистов.

Мы в кабинете главного 
технолога завода В. П. Суб
ботина:

— У нас на предприятии 
уже функционируют четы
ре автоматические линии из 
ГДР по обработке станин 
4А112, 3 комплекта агрега
тов по обработке щитов к 
этим электродвигателям, 
три линии вала-ротора. Ус
пешно работают восемь 
станков-автоматов из Венг
рии по расточке замков 
корпусов.

Владимир Петрович рас
сказал, что по заказу со
ветских моторостроителей 
болгарские специалисты на
чали разработку автомати
ческих станков по обработ
ке статоров по наружному 
диаметру. Это один из са
мых трудоемких процессов 
в моторостроении.

В отделе главного техно
лога «Сибэлектромотора» 
сообщили, что на заводе 
успешно прижились и рабо
тают шесть чехословацких 
прессов-автоматов. Один 
такой пресс заменяет' 10— 15 
работниц. Лучшая штам
повщица за смену могла 
нарубить 6—8 тысяч шайб 
статора. А один пресс аа

это же время —- 60 тысяч 
шайб для статора и столь
ко же для ротора.

Хорошо зарекомендовал 
себя и токарный карусель
ный станок по обработке 
корпусов рольганговых
электродвигателей из этой 
же братской страны.

...Первый механический 
цех. Здесь автоматическая 
линия по обработке корпу
сов. Воистину чудо-техника. 
Не боюсь этого слова по
тому, что мне в свое время 
пришлось расточить на то
карных станках не одну 
тысячу подобных корпусов. 
И то, что без грохота, чу
гунной пыли каждую ми
нуту на разгрузочное уст
ройство выходят два гото
вых корпуса, — это дейст
вительно чудо. Линия, 
изящная на вид, работает 
бесшумно, приглушенно на
певая электромоторами. И 
главное — совсем нет лю
дей.

Старший наладчик Алек
сандр Эйрих с восторжен
ной любовью рассказывает 
об этих станках, соединив
ших разум ученых и руки 
рабочих в единое.

— Обслуживаем мы авто
матическую линию всего

построить в Бориках и 
сдать в эксплуатацию еще 
один комплекс на 800 го
лов. Это значит, мы смо
жем сосредоточить основ
ное стадо на одной усадьбе.

Немало в животноводстве 
вместе с коммунистом М. Г. 
Бухаровой работает заме
чательных мастеров, много 
лет отдавших сельскому хо
зяйству. Коллективы на 
фермах стабильны. По 
10—20 лет трудятся дояр
ки А. Минакова, А. Кусаи- 
рова, М. Курбанбасва, С. Бу
харова, А. Михайлова, В. Бо
ровикова, И. Фаттахова, 
Е. Гончарова. Многие удо
стоены высоких наград. В е
теран труда телятница 
Д. Вакина награждена ор
деном Ленина, доярка 
Г. Аптинеева — орденом 
Трудового Красного Знаме
ни. Рядом с ветеранами 
легче и молодым. И не 
только высокое мастерство 
отличает здесь передовиков. 
Любят они свой коллектив, 
дорожат его добрым име
нем.

Достижения животноводов 
налицо. Казалось бы, есть 
основания для удовлетворе
ния. Однако не все хозяй
ственные, воспитательные 
задачи в коллективе реша
ются успешно.

— При обсуждении реше
ний X X V I съезда КПСС, — 
говорит Бухарова, — живот
новоды думали и о том, как 
устранить контрасты в на
доях молока на фермах. В 
минувшем году они были 
ощутимы. Так, при равной 
обеспеченности кормами в 
Бориках получили от коро
вы 3.300 килограммов, в 
Эуште — только 3.160. Зна
чит, есть резервы.

В  совхозе родился план 
комплексной застройки сел.
В  течение пятилетки пла

нируется ввести в эксплуа
тацию не менее 92 квар
тир (большинство будет 
благоустроенными), детский
сад на 100 мест, клуб, баню 
и многое другое. Велики 
масштабы производственно
го строительства: животно
водческий комплекс на 800 
голов, «телятник на 200 го
лов, хранилище для семян 
на ЗОО тонн, корнеплодохра- 
нидище и сенохранилище 
по 1-000 тонн, автогараж .на 
56 единиц.

Из «Петрова» до гор од а- 
рукой подать. Из окон до
мов виден Томск. И я по
интересовалась у Буха
ровой, не влияет ли эта 
близость на закрепление 
молодых кадров.

_  В последние годы из 
города людейуж нам переез
жает на работу больше, чем 
уезжает туда, —  сказала 
Мавжида Губайдуловна. — 
Так, например, недавно о 
семьей переехал молодой 
специалист Ю. Крючков и 
стал работать электриком. 
Совхоз предоставил ему но
вую квартиру. Вернулся со 
службы в армии Ф. Кума
ров, • получил новую маши
ну и работает шофером. 
Молодые специалисты ок
ружены в' совхозе внимани
ем и заботой.

Работа в совхозе . прохо
дит под лозунгом: «Дать
продукции . животноводства 
больше, лучшего качества, 
с меньшими затратами». 
Это значит, что каждый 
член коллектива должен 
бороться за более эффек
тивное использование тех
ники, рациональное исполь
зование кормов, творчески 
подходить к порученному 
делу, рационально исполь
зовать свое рабочее время.

О. ГАВРИЛЕНКО.
То м ски й  район.
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Р Е Й  А П ЕЧ АТИ  И 0 Б Л С 0 В П Р 0 Ф А

ТИХАЯ ЗАВОДЬ
В редакцию пришло письмо от рабочих Томского 

электролампового завода, проживающих в общежитии 
по улице Студенческой, 5/2. , Они пишут: «В . на
шем общежитии нет условий для нормального отдыха и 
быта. Придя с работы, хочется позаниматься, почитать 
книгу, посмотреть телевизор. Но где? Ведь в комнате 
проживают по 4—5 человек, а красный уголок занят. 
Вот уже несколько лет в нем проживает семья. Другой 
же комнаты выделить не могут. Вот и приходится зани
маться в подвале».

Говорится в письме и о плохих условиях в прачеч
ной, о том, что, невозможно получить новое постельное 
белье, и о том, что ,ЖКО решило, чтобы жильцы сами 
убирали в общественных местах. Подписались 29 чело
век.

Неприметное двухэтажное 
здание выглядело забро
шенным: потрескавшиеся
стены, кругом мусор... Но 

' внутри общежития чисто, 
пол покрыт линолеумом. 
На второй этаж ведет ши
рокая лестница.

Здание существует более 
тридцати лет, и всегда здесь 
жили семейные люди. А в 
прошлом году было решено 
заводское общежитие сде
лать молодежным. Одно 
крыло первого этажа заня
ли учащиеся технического 
училища № 17, работающе
го на базе завода, второе 
крыло и весь второй этаж 
—- молодые рабочие. Всего 
на двух этажах — тридцать 
комнат.

Это общежитие было в 
свое время лучшим на 
электроламповом заводе. К 
этому привыкли и общест
венные организации, и хо
зяйственники. ЖКО заво
да оборудовало душ, сушил
ку — отпали многие про
блемы быта. В  кухне газо
вые плиты заменили на 
электрические. Что ж, это 
удобно. Но вот беда, в день, 
когда мы были в общежи
тии, из двенадцати конфо
рок работали лишь шесть, 
из которых две нагревались 
нормально, остальные — 
кое-как. И такое на совре
менном промышленном
предприятии!

В письме поднимается и 
другая проблема, которую, 
кстати, молодые люди ста
вят на первый план. В са
мом деле, где заниматься 
тем, кто учится в вузах, 
где посмотреть передачи rto 
телевидению? Красный уго
лок общежития закрыт с 
1976 года. А ведь в комна
те, которая была отдана под 
красный, утолок, было уют
но, красиво. Но вот посе
лили одну семью, потом са
мовольно вселилась другая 
заводская семья. Так и 
длится эта история до сей 
поры, хотя и было принято 
решение об освобождении 
помещения.

За время, прошедшее пос
ле «закрытия» красного 
уголка, в общежитии не 
проводились никакие поли- 
тико - воспитательные и 
культурно-массовые меро
приятия.

ность формально была воз
ложена на работников 
ТУ-17.

Но и руководители учи
лища бывают здесь редко. 
Поэтому и часты - случаи 
нарушений внутреннего
распорядка: в комнатах
курят, неделями' не приби
рают, часты пьянки.

Это не понравилось де
вушкам —; работницам за
вода. Так возникли два ла
геря: «заводские» и «учи
лищные».

Кто же виноват во всех 
неурядицах? С рейдовой 
бригадой пришли в день 
проверки заместитель ди
ректора ТЭЛЗа по быту и 
кадрам М. Б. Коробков, 
председатель завкома проф
союза С. П. Зиновьева, на
чальник ЖКО Н. С. Иванов, 
председатель месткома
ТУ-17 Г. А. Симакова.

Все замечания, высказан
ные в письме жильцами 
общежития, подтвердились. 
Но за бытовыми неуряди- 
Цами вскрылись и другие, 
Многие проблемы могли ре
шить внутри общежития, 
но вот деталь. Во всем об
щежитии нет ни одного 
стенда, кругом — безликие 
белые стены. Как, чем ж и
вет общежитие — непонят
но. Совет его существует 
лишь на бумаге, да и в со
вете-то один председатель— 
Татьяна Журавлева.

Давно пора понять всем 
организаторам быта на 
электроламповом заводе, 
что в молодежном общежи- 
тии требуется иной подход, 
чем, скажем, в семейном. А 
мы столкнулись со случаем, 
когда сменили вывеску, а 
содержание оставили преж
ним. Общежитие должно 
стать центром политико- 
воспитательной работы, вто
рым домом, но этого не 
случилось. На работу в об
щежитие (коменданта, вос
питателя) принимают лю
дей абсолютно неподготов
ленных, порой просто мало
грамотных, без специально
го педагогического . образо
вания. Авторитет их среди 
жильцов низок.

Проблем много, но все 
они разрешимы. Для проф
союзной, комсомольской
организаций завода, сонет- 

После заселения нового общежития, который бы-ЗВЯТИЭТЯЖНПГП __ -  ’ ОЫ,десятиэтажного общежития 
внимание к общежитию на 
Студенческой со стороны 
профсоюзной и комсомоль
ской организаций завода 
угасло. А после того, как 
поселили сюда учащихся 
училища, вся ответствен-

выбран на недавно состо
явшемся собрании жиль
цов, дел хватит. И совмест
ные усилия могут дать от
вет на вопрос: станет ли на
стоящим _домом для МОЛО
ДЫХ рабочих общежитие 
по улице Студенческой, 3 /2 .

Рейдовая бригада:
В. КАБЕЛЕВ, секретарь обкома профсоюза 

чих электростанций и электротехнической п „ о м ^ ' 
ленноети; Н. КРИВОШЕИНА, инстолктог. „я™ 
профа; В. ЕРМОЛЕНКО, нешт. корр « К р а « Г о

знамени».
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Б Разработанных Омским СибНИИСХозом зональных полей может быть засеяна 
агрокомплексах рекомендуется для подтаежной зоны яровыми культурами. Даже
Западной Сибири, к которой относятся основные земле- Руководители и специалисты 
-го-,,.,. .. некоторых колхозов Перво-
дельческис районы Томской области, иметь чистых майекого района, где боль-
паров в пределах 14 процентов от площади пашни. -Для ше, чем в других районах, 
условий нашей области чистые пары являются лучшим Уделяют внимания подъе- 
предшественником ллп пажпо,,„,ой ■ ■ „„ „̂ „ „ „ г-~„ „ „ „ „ МУ культуры земледелия,для важнейшей продовольственной 
культуры — озимой ржи, оказывают благоприятное воз
действие на 
культуры.

применению передовых аг
ротехнических приемов, по-

В Е С Е Н Н И Й  К О М П Л Е К С

ПАР ОВ ОЕ

остальные возделываемые в севообороте думывают об. использовании
части паровых полей под 
яровые.

— ■ ■ _____ _______________  _____ В текущем году сложив-
ми 1ЯН1М£Жв«мя1Мяяпяятш шиеся погодные условия, 

наличие техники позволяют 
к концу мая повсеместно 
завершить подъем чистых 
паров, обеспечить безуслов
ное выполнение плановых 
заданий. В каждом колхо
зе и совхозе размеры пло
щадей чистых паров долж
ны обеспечивать полное 
размещение по ним посевов 
озимой ржи. Нуждаются в 
парах и овощеводческие 
хозяйства. Следует в к аж 
дом колхозе и совхозе рас
смотреть возможности уве
личения чистых., паров за 
счет вовлечения в обработ- 

u im M M iw M iiJiiiM iM iM iw t ку переувлажненных зе 
мель, которые в прошлые

„  годы не удавалось обрабо-
велико значение чистого тов к площади пашни, ф ак- тать а также за счет части

пара и как средства борь- тичееки же там было под- - малопродуктивных старых
бы с сорняками в первую нято лишь 413 гектаров. посевов многолетних трав.

В  прошлом году лишь
очередь с таким злостным, десятую часть чистых „ ° чень ВаЖИ0 не ТОЛЬК̂
как овсюг. в . , ; , ,  ооеспечить своевременную

тами питания растений.

,_..д десятую часть чистых
овсюг. Земледельцам паров были внесены орга- ооеспечить-тч вспашку паровых полей, нодавно известно, что в Сиби- нические удобрения.’ Больше и организовать за ними

ри с помощью чистых па- внимания заправке паровых надлежащий уход, тщатель- 
ров можно добиться значи- ™ н Г в  °хвдяйс?вах°Ь Асинов- но заправить их минерал^ 
тельного улучшения обеспе- ского, Кожевниковского и ™  и ^  в 'Т ечен и е ле- 
ченности влагой и элемен- Кривошеинского районов. В  * Необходимо обеспечить

хозяйствах же остальных ™ паоовых полей
районов органические удоо- г *

Огромное значение чистых £  р вообще не вно- в чистом виде,
паров для подъема культу-  ̂ или же вносились в Что касается перепашки
ры земледелия, а следова- ни’ченных количествах, паровых полей, то ес следу- 
тельно, и урожайности, из- р’ б ситуация склады- ет применить в исключи-
вестно руководителям и спе- ** отдельных хозяй- тельных случаях — на
циалистам колхозов и сов- „ rm v сильно заплывших, чрез-т,  ствах и в нынешнем ходу,хозов. И все же некоторые _  • мерно уплотненных участ-
из них явно недооценивают Принимая в ^расчет вве- ках  ̂ или ж е при какиХ-то
роль чистых паров. Поэтому д®нные в хозяйствах сево- других обстоятельствах, ко-

. ооороты, можно было пред- гда не уда€тся достичь нуж .

ФОРУМ МОНГОЛЬСКИХ КОММУНИСТОВ

в значительной части 
зяйств под чистые пары от
водятся небольшие площади 
пашни.

полагать, что руководители 
и специалисты колхозов и наго качества счет по-
совхозов более вдумчиво
отнесутся нынче к чистым

верхностных обработок. В  
крайнем случае, перепашка

В отдельных хозяйствах д ар ам .' К сожалению, пока- должна 'бытъ дапро&! дет™  
подъем чистых паров про- затели Произзодственно-фи- n03»»6® чем 3d две н»Дели
изводится с большим за
позданием, они несвоевре
менно и некачественно об-

нансовых планов этого не 
подтверждают. Общая пло-

до посева озимой ржи. 
Большой объем работ по 

щадь их определена в 55 УХ°ДУ за паровыми полями, 
рабатывнются, не запрввля- д'ы-сяч гектаоов что состав- и в первую очередь прове
ются в достаточной мере ляет немНогим ’более 8 про- Денйе капитального ремон- 
органическими и минераль- центов площади пашни. Это та> Должны взять на себя 
ными удобрениями. Слабо на 14 тысяч гектаров мень- предприятия объединения 
осуществляются ремонтные ше чем предусмотрено Сельхозхимия, Согласно
работы в паровых полях: введенными
улучшение конфигурации, 3апланироваНные 
удаление отдельно стоящих ,ш стых паров 
деревьев. кустарника и 
другое. Плохой уход за па
рами

севооборотами, плану объединение Сель-
площади 

даже
хозхимия должно в теку-

не щем году выполнить работы 
обеспечивают размещения по капитальному ремонту 
на них предусмотренных паровых - полей на площади 

приводит к тому, что посевов озимой ржи на зер- три тысячи гектаров и на
рас- но и кормовые цели. площади 7 тысяч гектаровони превращаются

садни к сорняков. Безусловно в течение од- осуществить заправку па-
В 3 980 году планировалось ного года не всегда возмож- ровых полей органически- 

поднять чистые пары на 39 „0 довести площадь чистых мп и минеральными удооре- 
тысячах гектаров. Это все- паров до размеров, опреде- ниями.
го 5,9 процента пашни. И ленных • введенными сево- В  хозяйствах области 
все же многие хозяйства оборотами. Тем более что имеются все возможности 
Колпашевского. Кривошеин- не во всех хозяйствах пло- сделать нынче паровые но
ского. Молчановского, Пэра- щ а.дь пашни • доведена до ля образцом высокой куль- 
бельского, Чаинского райо- размеров. предусмотренных туры земледелия и зало- 
нов не выполнили плана. При проведении внутрихо- ж,ить хорошую основу для 
подъема чистых паров. Так, зяйственного землеустройст- получения высоких урожа- 
например. в совхозах Наин- ва. Но настораживает дру- ев в одиннадцатой пятилет-
ского района предусматри- Г(>е Руко.водители „ специ- ке‘ „  ОКРУГИН
валось вспахать чистых па- „ 171 ’  ’
ров 652 гектара, что немно- «листы отдельных хозяйств главный агроном обл- 
гим. более полутора процен- считают, что часть паровых сельхозуиравления.

УЛАН-БАТОР, 26 мая. 
(Спец, к.орр. ТАСС). Сего
дня здесь открылся X V III 
съезд Монгольской народно
революционной . партии — 
боевого авангарда трудя
щихся Монголии.

В празднично украшен
ном зале Дома правитель
ства собрались делегаты — 
лучшие представители ра
бочего класса, коопериро
ванного аратства, народной 
интеллигенции. На съезд 
прибыли делегации брат
ских партий социалистиче
ских стран, других комму
нистических и рабочих 
партий, народно-демократи
ческих партий и нацио
нально - освободительных 
движений. Среди гостей — 
делегация КПСС во главе с 
членом Политбюро ЦК 
КПСС, секретарем ЦК 
КПСС М. С. Горбачевым.

С докладом «Отчет Цент
рального Комитета партии 
X V III съезду МНРП и за 
дачи на ближайшие годы» 
выступил Первый секретарь 
ЦК МНРП Ю. Цеденбал. 
Съезд нашей партии, ска
зал он, — крупное событие 
в политической жизни 
страны, важный рубеж 
дальнейшего . ее развития. 
Нынешний, X V III съезд 
знаменателен еш,е и тем, 
что он проходит в юбилей
ном году, когда мы отмеча
ем 60-ю годовщину со дня 
образования Монгольской 
народно - революционной 
партии’ и победы народной 
революции.

Коммунисты и трудящие
ся нашей страны, отметил 
докладчик, законно связы 
вают свои успехи и дости

жения, планы на будущее с 
традиционной дружбой и 
всесторонним сотрудниче
ством с нашим великим 
другом и союзником — Со
ветским Союзом. Наша пар
тия, весь монгольский на
род восприняли X X V I съезд 
КПСС как выдающееся 
событие современности.

Отчетный доклад Цент
рального Комитета КПСС, с 
которым выступил на 
съезде товарищ Л. И. 
Брежнев, — убедительный 
Пример глубоко научного и 
творческого _• подхода к ре
шению актуальных проблем 
современности, ценный
вклад в теорию и практику 
научного коммунизма.

Центральный Комитет 
партии с большим удовлет
ворением докладывает
съезду, что за отчетный 
период монголо-советские 
отношения поднялись на 
новую, более высокую сту
пень, стали еще более ди
намичными и масштабны
ми! Основой основ успеш
ного развития монголо-со
ветских отношений служит 
тесное сотрудничество меж
ду МНРП и КПСС.

Докладчик заявил: Наша
первейшая задача состоит 
в том, чтобы и впредь не
уклонно укреплять и уг
лублять отношения дружбы 
и всестороннего сотрудниче
ства с КПСС и советским 
народом. Союз, дружба и 
братство с Советским Сою
зом — это надежная гаран
тия нашего поступательного 
развития по пути строи
тельства социализма.

Докладчик отметил ус
пешное развитие отношений

МНР с другими социалисти
ческими странами. Что ка
сается вопроса взаимоотно
шений с КНР, сказал он, то 
они ухудшились не по на- 

■ шей вине. Причина этого 
заключается в извращении^ 
лидерами Китая принципов 
социализма, в грубом на
рушении норм межгосудар
ственных отношений и под
мене их политикой и дей
ствиями великодержавного 
гегемонизма, угроз и дикта
та.

МНР продолжает придер
живаться своего принципи
ального курса на восстанов
ление и развитие нормаль
ных, добрососедских отно
шений с КНР, что отвечало 
бы интересам монгольского 
и китайского народов. Но 
это зависит от того, отка
жется ли китайская сторона 
от порочной линии и прак
тики маоизма.

Как отметил докладчик, 
кардинальные позитивные 
перемены в международной 
жизни неразрывно связаны 
с неустанными последова
тельными усилиями КПСС 
и ее ленинского Централь
ного Комитета, с высоко- 
инициативной плодотворной 
деятельностью товарища 
Л. И. Брежнева.

Однако в последнее время 
обстановка в мире заметно 
осложнилась по вине им
периалистических и реак
ционных кругов, прежде 
всего США. Стремясь вос
препятствовать объективно
му ходу истории, восстано
вить свои пошатнувшиеся 
позиции и достичь военно
стратегического превосход
ства над странами социа

лизма, империалисты про
водят крайне опасную, 
авантюристическую линию 
на международной арене.

Исходя из глубокого на
учного, марксистского ана
лиза современного положе
ния в мире, X X V I съезд 
КПСС выдвинул целый 

. комплекс конструктивных 
предложений, чтобы изба
вить народы от угрозы 
ядерной войны. Эти пред
ложения являются органи
ческим продолжением и 
развитием Программы ми
ра. Мы горячо приветствуем 
и полностью поддерживаем 
эту программу как общую 
платформу борьбы за мир 
и всеобщую безопасность, 
за предотвращение угрозы 
войны.

Вполне естественно, что 
особое внимание нашей 
партии постоянно привлека
ет проблема укрепления 
мира и безопасности в 
Азии, развития нормаль
ных, добрососедских отно
шений между народами и 
странами этого континента.

Первый секретарь ЦК 
МИРП подчеркнул большое 
значение новой советской 
инициативы по примене
нию мер доверия на Даль
нем Востоке. Мы надеемся, 
сказал он, что заинтересо
ванные государства со всей 
серьезностью отнесутся к 
этой важной инициативе, к 
проведению конкретных пе
реговоров.

Докладчик заявил, что 
МНР в тесном содружестве 
е СССР и другими странами 
социализма будет активно 
и последовательно прово-
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Г о р о ж а н е  
в е з у т  п е с н ю

С начала весенних поле
вых работ участники худо
жественной самодеятельно
сти города Томска дали для 
тружеников села 44 кон
церта, на которых побыва
ло более 3.000 зрителей. 
Агитпоезд^ привозили то
мичей не только в клубы, 
дома культуры, но и на по
левые станы, в центры об
щественно-политической ра
боты животноводческих
ферм.

В выходные "дни мая кон
цертные бригады производ
ственного объединения Сиб- 
кабель, заводов электро
лампового, радиотехниче
ского, измерительной аппа
ратуры, электротехническо
го побывали п Клжсви.иков- 
ском, Зырянском, Перво
майском, Шегарском, Кри- 
вощеинском районах.

В  ближайшее время в 
районы области отправятся 
с концертными программа
ми коллективы художест
венной самодеятельности 
политехнического .институ
та, Томского ЛПК, завода 
режущих инструментов.

Л. СТАРЦЕВА.
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дить курс на укрепление 
разрядки, всемерно содей
ствовать реализации мир
ных инициатив X X V I съез
да КПСС.

Характеризуя экономиче
скую политику МНРП, до
кладчик заявил: ЦК пар
тии предлагает X V III съез
ду определить основную 
цель новой пятилетки сле
дующим образом: главная
задача седьмой пятилетки 
состоит в обеспечении по
ступательного развития об
щественного производства, 
в повышении его эффек
тивности путем постоянного 
роста производительности 
труда, внедрения научно- 
технических достижений и 
передового опыта, всемер
ного улучшения качества 
работы во в^ех отраслях 
народного хозяйства и 
культуры, эффективного 
использования производст
венных мощностей, мате
риальных, финансовых и 
трудовых ресурсов, а также 
дальнейшего наращивания 
экономического потенциала 
страны и в достижении на 
этой основе неуклонного 
подъема материального бла
госостояния и культурного 
уровня народа.

В заключение Ю. Цеден
бал сказал: Незыблемой га
рантией наших успехов и 
достижений были и остают
ся братская дружба и тес
ное всестороннее сотрудни
чество с великим Совет
ским Союзом и другими 
странами социалистического 
содружества.

А. ДЕНИСОВИЧ,
И, МАСЛЕННИКОВ.
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H 3  ,гх тч z"’ от г» ЛГ с томскими ядерщиками: Химстрой выделил всего
В О Д Е  I D Ь  Исследовательский реактор лишь одного человека...

- -  -------------  ^  ттт*т* ---------  «. ----- -----  Но первые же попытки
разобраться в причинах та-

Томское отделение Сибирского научно-исследова
тельского института геологии, геофизики и мине
рального сырья (СНИИГГиМС) ведет интенсивную 
разработку новых методов ядерно-физических ис
следований горных пород, нефтей и пластовых 
вод. Уже самый первый опыт применения этих 
методов при исследовании конкретных месторож
дений дал очень обнадеживающие результаты. Но 
нежданная преграда встала на пути ученых... 

Прежде чем ответить на вопрос,

ЧТО ЗАДЕРЖИВАЕТ 
ИССЛЕДОВАТЕЛЕЙ,
расскажем о сущности нового метода.

Говорит заместитель заведующего лабораторией 
нейтронно - активационного анализа ТО
СНИИГГиМСа Евгений Густавович Вертман:

— Цель наших работ — 
выявить элементы-индика
торы нефти и газа. Дело в 
том, что существуют опре
деленные закономерности в 
распределении редких и 
рассеянных , элементов, и 
знание этих закономерно
стей позволит существенно 
увеличить объем информа
ции о строении нефтегазо
носных толщ. Оперативнее 
становится прогноз. Так, 
высокочувствительный ме
тод запаздывающих ней
тронов дает возможность 
проанализировать за смену 
250 образцов керна с т р е х -  
пяти скважин одновремен
но и выдать экспресс-ана
лизы.’

Читатели знают, как ост
ра стоящая перед геолога- 
ми-производственниками и 
перед учеными проблема 
палеозоя. Новые, малоиз
вестные горизонты таят в 
себе не только залежи цен
ного сырья, но и огромные 
трудности для тех, кто стре
мится к этим залежам. С 
глубиной скважин резко 
увеличиваются давления, 
возрастают температуры. 
Больше чем до 160 граду
сов Цельсия нагреты поро
ды на глубине четырех ты
сяч метров! Такие условия

очень усложняют, а иногда 
и вовсе делают невозмож
ными геофизические изме
рения прямо в скважине. 
Растут погрешности в пока
заниях приборов, и заклю
чение о нефтеносности пла
ста, в силу чисто объектив
ных причин, может ока
заться обманчивым. И бы
вает такое, что традицион
ные методы геофизических 
исследований показывают 
признаки нефтеносности, 
которые не подтверждаются 
при бурении следующих 
скважин. В результате бу
рятся лишние выработки, 
неоправданно тратятся ко
лоссальные средства...

Иначе говоря, при изуче
нии сложных палеозойских ■ 
структур традиционные ме
тоды геофизики порой ока
зываются бессильными. На
зрела необходимость в пол
ный голос заявить об уже 
разработанных и освоенных 
томскими учеными новых 
геохимических методах
прогнозирования.

И пот здесь-то возникает 
препятствие.

Чтобы прйводить необ
ходимые аналитические
работы, с п е ц и а л и е т а м 
СНИИГГиМСа нужно са
мое тесное сотрудничество

НИИ ЯФ может й должен 
стать надежным инструмен
том в решении проблем ла
боратории нейтронно-акти
вационного анализа. (Кста
ти говоря, единственная ла
боратория такого профиля— 
в Министерстве геологии 
СССР). Выход от такого со
трудничества был бы весь
ма ощутимым: ведь совме
стными усилиями ученых 
решались бы непосредствен
ные народнохозяйственные 
задачи, столь важные для 
области. Но это — лишь ло
гическое умозаключение.

На практике дело обстоит 
иначе.

Для того, чтобы вести ра
боты на реакторе, томские 
исследователи вынуждены 
ехать не далеко, не близко, 
а... в Среднюю Азию. Нель
зя  не учитывать и того, что 
у среднеазиатских ученых 
действуют свои программы, 
планы, техника загружена... 
Иными словами, томичей с 
распростертыми объятия
ми там никто не встречает. 
Но, как гласит общеизвест
ная пословица, если гора не 
идет к Магомету, то Маго
мет идет к горе. И вот уже 
четвертый год ездят томи
чи в Ташкент и, в Алма- 
Ату. Понятно, что об опера
тивности информации в та
ких условиях и речи быть 
не может.

Причина? Затянувшаяся 
реконструкция Томского ис
следовательского реактора.

Десятилетняя нагрузка 
привела его. к аварийному 
состоянию: разгерметизи
ровался бак. Что ж, десять 
лет — срок немалый. Воп
рос в том, насколько опе
ративно реактор может во
зобновить свою работу. Но 
о какой оперативности мо
жет идти речь, если с июня 
1977 года (дата остановки 
реактора) здесь не сделано 
практически ничего? Бли
зится четырехлетие — пе
чальный юбилей...

Главный инженер реакто
ра А. Г, Скориков обвел 

.рукой многоэтажное кир
пичное здание и устало 
произнес: :

г-- Вот,,, Все это нам 
нужно снести, чтобы подго
товить новые помещения. А

кого положения дел ошара
шивают: оказывается, во
всем Союзе вовсе нет 
строительной организации, 
в план которой были бы 
включены работы по рекон
струкции Томского ядерного 
реактора. Что ж получает
ся: выходит, и спраши- 
вать-то не с кого?!

Выходит, так. На реконст
рукцию выделена два мил
лиона рублей, но реализо
вать их некому. Как выра
зился один из моих собе
седников, строительные ор
ганизации города «из лю
безности помогают нам кое 
в чем».

— Штукатурные, отделоч
ные работы мы бы и сами 
сделали! — уверяет глав
ный инженбр. — Но мощ
ность реактора увеличи
вается, и объем общестрои
тельных работ очень боль
шой. Нужна специальная 
техника. А мы не всегда 
можем выбить машины, 
чтобы подвезти с трудом 
достающиеся материалы...

Об эффективности такой 
работы говорит одна цифра: 
со времени начала рекон
струкции выполнено чуть 
больше двадцати процентов 
общих работ.

Но постойте! Быть может, 
ядерный реактор никому не 
нужен и зообше не стоит 
обращать на него внима
ние? Отнюдь. Кроме лабо
ратории нейтронно-актива
ционного анализа, с кото
рой и начался наш раз
говор (а она по-хорошему 
должна забирать около де
сяти процентов всего объ
ема проводимых на реакто
ре аналитических работ), 
реактор обслуживает де
сятки других организаций.

- А его использование в 
учебных целях — для под
готовки специалистов из 
студентов ТПИ? Наконец, в 
течение одиннадцатой пяти
летки основным заказчи
ком анализов станет Том
ский нефтехимический
комбинат...

Может быть, хотя бы ис
ходя из этого, будет ускоре
на реконструкция важного 
научно - производственного 
объекта?

Н. БЕРЕЗИНА.

ПРИЗЫВ К СЕРЬЕЗНОМУ ДИАЛОГУ
Зарубежная печать, вид- на взрывоопасное положе- Востоке, .указывает агентет- 

ные политические и общеет- ние в этом регионе, где мо- во.
венные деятели продолжа-/ жет разгореться военный Значительное внимание, 
ют комментировать , речь пожар, советский руководи- особенно В европейских 
-товарища Л. И. Брежнева тель и предлагает созвать странах, привлекли к себе 
на торжественном заседа- международную конферен- высказывания Л. И. Бреж- 
нии в Тбилиси, посвящен- цию для выработки всеми нева, касающиеся опасного 
ном 60-летию Грузинской сторонами справедливого решения НАТО разместить 

•ССР и Коммунистической решения. Бывший премьер- в Западной Европе новые 
партии Грузии. Особое вни- министр выразил недоуме- американские ракеты сред- 
мание обращается на про- ние по поводу негативной ней дальности, 
звучавший в его речи при- реакции Вашингтона на это Речь руководителя КПСС 
зыв к  серьезному политике- предложение. Попытки и Советского государства,
скому диалогу, к перегово- США единолично урегули- пишет венгерская «Мадьяр 
рам в целях урегулирова- ровать ближневосточную хирлап», свидетельствует о 
ния наиболее острых и проблему, указал он, не постоянной готовности
актуальных международных приведут к положительным СССР к переговорам. Время 
проблем, в целях ликвида- результатам, напротив, они показало, что мирные ини- 
ции «горячих точек» на чреваты опасностью взрыва циативы, выдвинутые на 
планете. в регионе. X X V I съезде КПСС, отнюдь

Как призыв к политиче- Предложение Л. И. Бреж- не утратили своего большо- 
скому диалогу по основным нева о созыве международ- го значения, напротив, ак- 
проблемам войны и мира ной конференции по Ближ- туальность их растет. В  
расценивает речь Л. И. Бре- нему Востоку является важ- формировании положения в 
жнева болгарская «Отечест- ной советской инициативой, мире исключительно важ - 
вен фронт». Эта речь, под- которая выдвинута в очень ная роль. принадлежит Ев- 
черкивает газета в редакци- ответственный момент и ропе, поэтому в речи Л. И. 
онном комментарии, вновь затрагивает судьбы всех Брежнева в  Тбилиси боль- 
подтвердила принципиаль- арабских народов, пишет в шое внимание было уделено 
ный и реалистический курс передовой статье иордан- положению на европейском 
внешней политики Совет- екая газета «Ар-Рай». В  континенте. При этом со- 
ского Союза, его готовность речи советского руководите- ветский руководитель зая- 
активно защищать мир и ля прозвучало серьезное вил, что Советский Союз 
разрядку. Советский руко- предостережение Израилю, не оставит без последствий 
водитель вновь указал на готовящемуся использовать размещение на европейской 
необходимость решения су- обострение обстановки в земле нового американского 
шествующих проблем, Ливане для развязывания ракетно-ядерного оружия,
уменьшения напряженно- новой широкомасштабной нацеленного на СССР и его 
сти в мире путем диалога агрессии против этой стра- союзников. В этом случае 
и честных, конструктивных ны. Газета призывает араб- он будет обязан подумать о 
переговоров. ские страны решительно дополнительных оборонных

Широкий отклик вызвали выступить в поддержку со- мерах, 
высказывания Л. И. Бреж - ветских, мирных инициатив, Предложение СССР о не
нова, касающиеся путей направленных на то, чтобы замедлительном начале пе- 

. политического урегулирова- предотвратить новый воен- реговоров об ограничении и 
ния обстановки на Ближ- ный конфликт и обеспечить сокращении ракетно-ядер- 
нем и Среднем Востоке. безопасность ближневоеточ- ных вооружений в Европе,

Видный политический н о т  региона. отмечает французская
деятель Лизана, бывший Л. И. Брежнев, отмечает «Юмаеите», будет способст- 
премьер-министр этой стра- в своем комментарии ин- вовать борьбе западноевро- 
ны Р. Караме заявил, что формационное агентство пейской общественности 
высказывания Л. И. Бреж - Замбии, подчеркнул, что против размещения амери- 
нева о положении на Ближ- нельзя оставаться равно- канских ядерных ракет, за 
нем Востоке «свидетельст- душным к страданиям мил- скорейшие переговоры с 
вуют о том значении, кото- лирнов палестинцев и к Советским Союзом. Спустя 
рое он придает нашим за- судьбе Ливана, который три месяца после X XV I 
конным правам, и демонст- буквально истекает кровью, съезда КПСС советская 
рируют готовность СССР терзаемый израильской во- программа укрепления ми- 
оказать нам содействие», енщиной. Замбия полно- ра на 80-е годы по-прежне- 
Поскольку Советский Союз стью согласна с такой оцен- му актуальна, 
не может закрывать гл аза , кой положения на Ближнем (25 мая).

2  0  Л Е Т
Ц Р У  "

~ ТОРОНТО. Двадцати
летие ' ассоциации «Ка
нада— СССР» -— общест
венной организации, ста
вящей своей целью раз
витие и упрочение друж
бы и сотрудничества ме
жду народами двух 
стран, — торжественно 
отметила прогрессивная 
общественность крупней
шего промышленного 
центра Канады — Торон- 
то.

Выступая на торжест
венном собрании, замес
титель председателя ас
социации Роберт Кенни, 
писатель Дайсон Картер, 
чден муниципалитета То
ронто Дэн Хип и многие 
другие высоко оценили 
миролюбивую внешнюю 
политику Советского Со
юза.

Ассоциация «Канада — 
СССР», заявил в интер
вью корреспонденту
ТАСС ее председатель 
Майкл Лукач, вносит 
значительный вклад в 
развитие культурных, 
спортивных, научных и 
других связей между 
двумя странами. Мы счи
таем, подчеркнул он, что 
слова Генерального сек
ретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева на X X V I съез
де КПСС о том, что не
малые резервы есть и 
для развития отношений 
Советского Союза с Ка
надой, будут способство
вать нашей работе по уг
лублению взаимопонима
ния между советским и 
канадским народами.

С О О Б ЩЕ Н  ц " Г ” ” ”

А Г Е Н Т С Т В А  Б Т А
С О Ф И Я. По сообщ ению  

а ген тств а  БТА, гр у п п а  по 
хи ти тел ей  угнал а  сам олет  
ДС-9 Тур ец ко й  а в и а ко м п а 
нии со 112 п а с с аж и р ам и  
на б ор ту , сов ерш авш и й  
рейс С там б ул — А н к а р а , Са
молет призем лился в бол
га р с ко м  городе Б ургасе. 
П о хи ти тел и , у гр о ж а я  у б и й 
ством пассаж ир ов , а т а к 
ж е  взрывом сам олета, тр е 
б у ю т освобож дения 47 з а 
кл ю чен ны х, наход ящ ихся  в 
ту р е ц к и х  тю р ь м ах . Для ве
дения переговоров в Б ур 
гас прибы ла ту р е ц ка я  де
л егаци я  во главе с ге н е 
ральны м  с екр е та р е м  М НД  
Т ур ц и и  К . Гю рю ном .

Турц и я  ка тего р и ч е с ки
отв ер гает требования по
хи ти те л е й , Б олгарская сто
рона, к а к  ука зы в а е т  а ге н т 
ство БТА, оказы вая содей
ствие ту р е ц ко й  дел егации , 
пр и л а гае т  все усилил для 
у р е гул и р о в а н и я  и нц и д ента .

Б О Л Ь  И О Т Ч А Я Н И Е  
Н Е А П О Л И Т А Н Ц Е В

Каждое утро в этом итальянском городе начи
нается одинаково: улицы заполняются демонстран
тами. Тысячи безработных собираются в различ
ных районах города, требуя предоставить им во з
можность заработать на жизнь.

Почти все самое худшее, что может случиться с 
городом, происходит сейчас с Неаполем. После зе
млетрясения в ноябре 1980 года, по свидетельству 
иностранной печати, там царят нищета, безработи
ца, голод и отчаяние. В  городе насчитывается 120 
тысяч бездомных. Тысячи людей живут в зданиях, 
которые в любую минуту могут обрушиться. Дети 
не посещают занятия, так. как около 200 школ за 
нято беженцами из пострадавших от землетрясе
ния южных провинций страны.

НА СНИМКЕ: женщины с детьми, чьи дома бы
ли разрушены сильным ноябрьским землетрясени
ем прошлого года, выступают за принятие • эф
фективных мер для улучшения их положения.
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И С К Р Е Н Н Е ,  О Т  Д У Ш И !
Б помещения Двоиц* культуры «Авангард» группа 

работников Центрального телевидения провела съемку 
очередной передачи «От всей души», посвященной 
встрече с коллективом Томского государственного уни
верситета. В июне тридцать пятый выпуск этой переда
чи появится на голубом экране.

Наш внештатный корреспондент Г. Епонепшикова об
ратилась с вопросами к ведущей передачи, народной ар
тистке РСФСР, лауреату Государственной премии СССР 
Валентине Михайловне Леонтьевой.

— Валентина Михайловна, 
передача «От всей души» 
полюбилась многим и мно
гим зрителям. Ее всегда 
ждут с волнением, потому 
что она настраивает чело
веческие сердца на добро, 
заставляет о многом заду
маться, внимательнее вгля
деться в окружающий мир. 
И, конечно, этот настрой 
во многом зависит от вас, 
ведущей. Наверное, очень 
сложно сопереживать всем 
событиям, всем радостям и 
невзгодам, случившимся в 
жизни людей, о которых 
вы рассказываете. Ведь мы, 
зрители, чувствуем вашу 
искренность, вашу доброту. 
Эго действительно от 
всей души. Хотелось бы по
больше узнать и о вас, о 
вашей работе.

— Это очень объемный 
вопрос, и однозначно на це- 
го ответить практически 
невозможно. Могу сказать 
следующее: право вести эту 
йередачу я заработала про
житой жизнью, выстрадала 
его и расцениваю . как са
мый дорогой , подарок судь
бы за многолетнюю повен- 
чанность с телевидением.

Война застала меня там, 
где я родилась и выросла— 
в Ленинграде. В  первые 
дни войны погиб муж сест
ры. И в первый день блока
ды у нее родился ребенок. 
Я  ■ стала сандружиннипей. 
Из-под развалин вытаскива
ла со своими подругами ра- 
неньгх, выносила и вывозила 
из домов умерших от голо
да. Горе не обошло стороной 
и наш дом — умер в бло
кадные дни отец, умер ма
ленький ребенок сестры. 
Словом, все было, как и в 
других семьях. В  таких 
буквально нечеловеческих

условиях все ленинградцы 
заботились друт о друге, 
чувствовали тревогу, заботу 
страны о нас. И, пожалуй, 
это главное, что потом опре
делило мое желание как 
можно больше, душевнее, 
теплее рассказывать о лю
дях. Это желание связано 
не только со стремлением 
отблагодарить неизвестных 
мне солдат, тружеников ты 
ла... Мне всегда хочется, 
чтобы те, у кого легко и 
просто складывается жизнь, 
кто считает, что все достиг
нуто само по себе, огляды
вались по сторонам и пони
мали, кому они обязаны 
своим благополучием, и 
стали нравственнее, добрее.

— Вести такую передачу 
очень большая нагрузка, 
и не столько физическая, 
сколько эмоциональная. Во 
время нынешних съемок в 
университете я видела, как 
вы волновались перед на
чалом. Вот почему и возник 
этот вопрос о соотноте? 
ним душевности и профес
сионализма. в работе.

—■ На мой взгляд, одного 
профессионализма в любом 
деле мало. Нужно, чтобы 
человек видел не только се
бя, глубоко понимал, что 
его работа должна быть по
лезной людям, умел радо
ваться, что научил своему 
мастерству других, что у 
товарища все ладится. В а ж 
но вовремя прийти на по
мощь тем, кто отстает, быть 
непримиримым к халтуре 
и очковтирательству. Вот. 
по-моему, это и есть соче
тание душевности и профес
сионализма. И, не дожида
ясь еще одного вопроса, хо
чу продолжить мысль. Ду
шевное обогащение человека 
происходит только при та
ком отношении к людям.

Ведь, когда человек делает 
добро другому, к нему на
чинают тянуться, он сам 
становится богаче. Ведь в 
каждом есть что-то неповто
римое, прекрасное.

Я очень много получаю 
от героев передачи, они ду
ховно одаривают, воспиты
вают. Учат и скромности. 
Ведь чем больше человек в 
жизни делает, тем он скром
нее, он считает это естест
венным выполнением своего 
долга.

— Валентина Михайловна, 
подготовка передачи — труд 
большого к о л л е к т и в а  
Журналистов, режиссера, 
звукорежиссера, операторов, 
художников. Что вы счита
ете главным в работе твор
ческого коллектива?

— Прежде всего — дисцип
лину. Считаю совершенно 
недопустимым опаздывать. 
Нужно уметь подчиняться 
общим требованиям. И важ 
но. конечно, уважать кол
лег и считаться с их воз
можностями и особенностя
ми.

— Мы, томичи, очень лю
бим свой город, и поэтому 
я не могу удержаться от 
вопроса: какое впечатле
ние на вас произвел 
Томск?

•— Теперь, после недельного 
пребывания в Томске, я в 
определенной степени разде
ляю вашу любовь. Когда я 
собиралась сюда приехать, 
актеры, бывшие у вас в гос
тях, говорили мне: «Какая
ты счастливая. Ты  уви
дишь очень самобытный 
город и очень хороших лю
дей». И вы знаете, так и 
случилось. Но что больше 
всего меня поразило — 
прекрасное сочетание дере- 
влнной архитектуры с но
востройками И еще. Ста
ринный город, а какой он 
немыслимо молодой — 
столько счастливых, доб
рых, радостных молодых 
лиц. Это прекрасно! Уезжая 
из Томска, я увожу в своем 
сердце новых друзей. 
Желаю всем томичам сча
стья, здоровья, удачи в ра
боте. Искренне, от души!

— Спасибо, Валентина 
Михайловна. Мы с нетерпе
нием будем ждать переда
чу о людях нашего универ
ситета, будем ждать новой 
встречи с вами.

Счастливой дороги, водитель
Маршрут № 2 — один из 

самых длинных, и за день 
Александр Боргердт и кон
дуктор Людмила Александ
ровна Богацова только 
шесть-семь раз проезжают 
весь город от станции ’ «То
варная» до Академгородка.

— Люблю свой маршрут, 
— делится со мной Людми
ла Александровна. — Люди 
здесь чаще всего воспитан
ные, вежливые, с такими 
пассажирами работать одно 
удовольствие.

Казалось бы, какая раз
ница между «Все рас
плачивайтесь за  проезд» и 
«Товарищи, кто еще не 
успел расплатиться, пере
дайте, пожалуйста, мелочь»? 
Однако, услышав ласковое 
«пожалуйста», люди охот
нее и быстрее передают 
деньги на билет.

Кондуктор — уходящая 
профессия. Во многих авто
бусах уже установлены ав
томатические кассы. И мы, 
пассажиры, радуемся это
му, как радуемся каждому 
новому явлению быта. Вот 
только ж аль вежливого 
«пожалуйста», жаль, что 
уходят на пенсию кондук
тора.

Собралась было на пен
сию и Людмила Александ
ровна. А потом раздумала.

— Может/ был бы на ме
сте Саши другой водитель, 
ушла, а с ним еще хочется 
поработать. — Так объяс
няет Боганова свое реше
ние.

О добросовестности, про
фессионализме Боргердта 
рассказывали многие: и то
варищи по труду, и те, ко
го он научил водительскому 
делу. Несмотря на моло
дость, Александр — признан
ный наставник начинаю
щих водителей.

А вот об отношении к 
людям, о чуткости, конеч
но, больше всего может 
сказать кондуктор:

— Как-то зимой,. видим, 
бежит по улице мальчонка 
без пальто. Наверное, забыл 
что-то и решил на пере
мене сбегать домой. Увиде
ли мы его как раз посере
дине между двумя оста
новками. Саша остановил 
автобус, подвез. Пожурили, 
конечно, мальчишку. После 
Саша все не мог успо- 
коиться: до дома не довез
— маршрут есть маршрут,
— вот и переживал, про
стынет, мол, парень. Позже 
встречали его — здоров.

...Вот и сейчас, когда ав
тобус мягко тормозит у ос
тановки, Александр внима- 
•тельно всматривается в бо
ковое зеркальце. Все ли 
вошли? Нет, бежит к две
рям пожилая женщина. 
Притормозил ‘машину, по
дождал, пока войдет.

— Какой у вас водитель 
внимательный, — улыбает
ся она кондуктору.

Перез несколько остано
вок садится впереди пожи
лой мужчина с перевязан-

О Т З О В И Т Е С Ь !
Главная ' редакция Бело

русской Советской Энцик
лопедии (220600, Минск, уд. 
Академическая, 15-а) разыс
кивает родс-твенников вои- 
нов-томичей, погибших при 
освобождении Белоруссии 
от немецко-фашистских зах
ватчиков:

АУЛИНА Алексея Гри
горьевича, проживавшего в 
г. Томске. Погиб- 25 июня 
1944 г. Похоронен на терри

тории Козьянского сельсо
вета Шумилинского района 
Витебской области.

ИЖБУЛЬДИНА Гаилетди- 
на, проживавшего в г. Том
ске. Погиб 6 января 1944 г. 
в дер. Ермачки. Похоронен 
в дер. Тропино Сиротинско- 
го сельсовета Шумилинско
го района ■ Витебской облас
ти.

КИРЮГИНА Константина 
Михайловича, 1923 года

рождения, проживавшего в 
г. Томске. Погиб б января 
3944 г. в дер. Ермачки. По
хоронен в деревне Тропино 
Сиротинского сельсовета
Ш у м и л и н с к о г о  района Ви
тебской области.

Главная редакция БелСЭ 
просит родственников по
гибших воинов выслать в 
ее адрес фотографии, доку
менты. письма с фронта и 
другие материалы для вклю 
чения их в Летопись народ
ной славы городов и райо
нов Белоруссии.

ной рукой, морщится при 
каждом толчке.

— Сынок, не остановишь 
ли здесь? Далеко идти, — 
просит он шофера.

Как поступит Александр? 
Автобус — не такси. мно
гие торопятся по делам, да 
и график надо соблюдать. 
Но, встретившись взглядом 
с глазами просившего, он 
все-таки нажимает на тор
моз. Такой пассажир может 
быть один на тысячу че
ловек, тяжело ему будет 
возвращаться от остановки, 
переходить через дза пере
крестка. А остальные? Они 
поймут, должны понять. . И 
действительно, поняли, по
сторонились, кто-то поддер
жал больного под локоть, 
кто-то вышел раньше и по
дал руку. Добрый поступок
— пусть маленький, неза
метный, — как цепная ре
акция, тут же передается 
другим. Две потерянные 
минуты водитель вернет. 
Вернет, не нарушая пра
вил, не превышая скорости, 
а лишь точно рассчитав 
время.

— Наверное, утомляет — 
весь день одному за ру
лем, да и результатов дела 
не видно? На стройке, на 
крупном предприятии во
дить машину, должно быть, 
интересней?

— Я не один, нас с кон
дуктором двое, — возража
ет Александр,—кроме того, 
есть у нас свой коллектив
— бригада Ивана Андре

евича Алексеенко. Слыша
ли р р о  такую?

Про бригаду Алексеенко 
я узнала много хорошего на 
пассажирском автопред
приятии № 1. За высокие 
показатели в социалистиче
ском соревновании по до
стойной встрече X X V I
съезда КПСС эта' бригада 
награждена грамотой Со
ветского райкома КПСС.
В. Н. Гейман, начальник 
предприятия, сказал, что 
коллектив этот слаженный, 
люди в нем работают зна
ющие, опытные.

— А что касается . ре
зультатов... — Боргердт на 
минуту замолкает, смотрит
вперед, на дорогу. — Мы с 
Людмилой Александровной 
многих пассажиров в лицо 
знаем, и нам не безразлич
но, сумеем ли довезти их 
до места быстро и не на
рушая правил.

— Может, потому и нра
вится мне профессия, — 
продолжает он задумчиво, 
— что каждый рабочий 
день проходит по-новому.

Скоро конечная останов
ка. Салон пустеет. Слышат
ся негромкие разговоры: о
весне, *об отпуске.

Дома, тротуары разбега
ются в стороны за . ветро,- 
въш стеклом кабины. Окон
чен еще один рабочий 
день.

Счастливой дороги тебе, 
шофер!

Т. ЧАПАЕВА.

в

т халатности— 
к нре ступлем ию

. 7 i *■

Ч Е М П И О Н А Т
Ф У Т Б О Л И С Т О В

На чемпионате страны по 
футболу 23 мая состоялись 
■с-емь матчей: «Шахтер» —
«Зенит» — 2:3 (0:3), голы
забили: «Шахтер» — Соко
ловский. Старухин, «Зенит»

— Казаченок (2), Давыдов; 
«Днепру— «Динамо» (Минск)
— 1:1 (0:1) «Днепр» — Са- 
мойлэнко, «Динамо» — Гу- 
ринович; СКА — «Спартак»
— 3:4 (2:2). СКА — Зава
ров (3), «Спартак» — Гаври
лов, Гесс, Калашников, Ро
дионов: «Нефтчи» — «Дина
мо» (Москва) — -  1:0 (1:0),
ДжаваЬов: ЦСКА «Ку

бань» — 1:0 (1:0), Дубинин; 
■«Торпедо». — «Таврия» — 

1 : 0  (0:0), Петраков; «Черно
морец» — «Арарат» — 1:0 
(0:0), Шевченко.

Результат воскресного
матча между динамовцами 
Киева и Тбилиси — 1:0
(0:0), Блохин.

(Корр, ТАСС).

На пять миллионов экземпляров возрастет в X I пяти
летке выпуск книг на Калининском полиграфическом 
комбинате детской литературы в результате реконструк
ции, осуществленной на предприятии в минувшем пяти
летии, Не снижая уровня производства, коллективу уда
лось смонтировать и пустить почти 80 единиц нового 
оборудования, освоить более 10 современных технологи
ческих процессов.

Калининский комбинат детской литературы выпускает 
книги не только для нашей страны. Он имеет более 20 
торговых партнеров за рубежом. Среди них—страны СЭВ 
и Латинской Америки, Индия, Австрия, Финляндия.

НА СНИМКЕ: ударник коммунистического труда,- бри
гадир печатников В. Л, Романенков управляет новой пе
чатной . машиной.

Фото А. Овчинникова. (Фотохроника ТАСС).

Трудно представить наш 
век без верных помощников- 
механизмов. Научно-техни
ческая революция вошла в 
производство, неузнаваем'о 
изменив его. Техническому 
оснащения} народного хозяй
ства уделяется большое 
внимание. Наряду с этим 
растет забота о безопас
ном использовании машин 
и агрегатов. Разработана 
и принята к исполнению 
система правил по ох
ране труда, снижению про
изводственного травматизма. 
К лицам, не выполняю
щим эти требования, приме
няются меры дисциплинар
ной, моральной - и уголовной 
ответственности. Значительно 
строже стал спрос за несо
блюдение правил техники 
безопасности. И все же серь
езные нарушения еще 
встречаются. Именно такой 
случай произошел в тресте 
Спецстройме х а н и з а ц  и я. 
Здесь к уголовной ответст
венности привлечен маши
нист крана К-161 управления 
механизации № 2 А. Н.
Смирнов. Он был послан на 
ремонт теплотрассы по ул. 
Беринга в Томске. Предстоя
ло разгрузить железобетон- 

■ ные лотки, затем складиро
вать их в отведенном месте.

Инструкция для машинис
тов стреловых кранов в по
добных случаях предписы

вает: перед началом работы 
убедиться в исправности 
крана и, если обнаружатся 
дефекты, сообщить об этом 
ответственному за безопас
ность. '  Производить погрузо- 
разгрузочные операции кате
горически запрещается. Кра
новщик об этих требованиях 
знал, более того, ему было 
известно, что основание стре
лы крана деформировано. 
Па это, кстати, указывал и 
водитель разгружаемой ма
шины. Однако Смирнов от
махнулся: ничего, мол, не
произойдет. Тем . не менее 
произошло, и именно то, что 
бывает в подобных слу
чаях. .При переносе груза 
стрела в месте деформа
ции сломалась ч упала на 
лотки в прицепе автомо
биля. Это произошло поч
ти ц мгновенно. Под стре
лой оказался стропальщик. 
Не стало здорового 30-летне- 
го мужчины.

Этот трагический случай 
должен стать уроком не 
только для крановщика 
Смирнова, но и для тех, кто 
без достаточного контроля 
относится к использованию 
техники, пренебрегает пра
вилами техники безопаснос
ти.

ю . ЗАПЕВАЛОЙ,
следователь прокуратуры
Октябрьского района 

г, Томска.

С РЕДА , 27 мая  
П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А

МОСКВА
8.00. <Время». 9.05. В стреча  

ю нкор ов  тел естуд ии  «Орлр-г 
нок» с Героем С оветского Со
ю за. проф ессором , доктором  
ю р и д и ч е с ки х  н а у к  А. Н. Коей* 
цы ны м . 9.50. «Исход». ^Худо
ж е с тв е н н ы й  ф ильм. 11.15. Н о 
вости.

С 11.20 до 14.15 — переры в,
14.15. Н овости. 14.35. «Твой  

тр уд  —  твоя вы сота». К и но -  
пр ограм м а. 15.20. К у б о к  СССР  
по подводном у ор иен ти ро в а
нию . 15.40. « Ш а х м атн ая  ш к о 
лах. 16.10. «О тзовитесь, го р 
нисты !» На V I I I  Всесою зном  
слете пионеров. 16.55. К о н 
ц ерт нац и он ал ьн ого  ансам бля  
и з  Народной Р е с п у б л и ки  А н 
гола. 17.30. П рем ьера тел ев и 
зио нн ого  н а у ч н о -п о п ул я р н о го  
ф ильма «С л уж и ть  лю дям».

' ТО М СК
18.30. Новости.

М ОСКВА
18.45. «Сегодня в м ире».

ТО М СК
19.00. «Сельская новь». 

« К о н ку р с  ф ерм пр од о л ж ает
ся».

М ОСКВА
19.25. «Человек и зако н » . 

19.55. «Госуд арственная гр а н и 
ца». Ф ильм 2-й. «Мирное» лето  
21-го  года». 1-я серия, 21.00. 
«Врем я». 21.35. «Веселые ребя
та-'. М ол о д еж ная  п р о гр ам м а. 
22.40. «Сегодня в м ире».

ВТОРАЯ П Р О ГР А М М А
МОСКВА

12.00. «Для вас. родители».
12.30. Ф- К ул ер . С траницы  
ж и з н и  и творчества. 13.15. 
Л е н и н с ка я  ш ко л а  х озя йств ов а
ния. 14.00. «Ш елковое ко л е 
со». Н ауч но -по п ул я р н ы й
ф ильм. 14.10. А натом ия , ф и
зиология и ги ги е н а  человека. 
«Борьба с зар азн ы м и  бол езня
м и». 14.40. «У гр ю м -р е ка » . 2-я 
серия. «А нф иса».

С 16.00 до 18.00 - -  переры в.
ТО М СК

18.00. «Для вас, реб я та» .. 
«Д ети  п р и ш л и  в ц и р к» . Теле
визионны й ф ильм. 18.20. «За  
безопасность д в и ж ени я». 18.40. 
« К у л ь ту р а  и ж и зн ь » . 1. К н и г а - 
а ги та то р . 2. Новые • произведе
н и я  том и чей . 3. Э кр ан  — с а 
м одеятельности эл ектро л ам п о
вого завода. 4. То м ски й  д ра
м а ти ч ес ки й  те атр  готовится к  
встрече с т р у ж е н и к а м и  облас
ти . 19.40. Новости.

М ОСКВА
20.00. «С поко йной  ночи, м а 

лы ш и».
ТО М С К

20.15. К о н ц е р т  ор кестра  н а 
родны х инструм ен тов  детской  
м узы кальной. ш ко л ы  №  3
г. Том ска . 20.45. К и н о ж у р н а л  
«С троительство и а р х и т е к т у 
ра».

М ОСКВА
21.00. «Время». 21.3-5. « У г 

р ю м -река» . 3-я серия. «П ред а
тельство».

г т е г е д д
Сегодня по области о ж и 

дается перем енная облачность, 
м естам и — м окры й снег с 
дож дем , ветер западны й, 9 — 14 
м етров в с екун д у , те м п ер а ту 
ра — 4 — 3 градусов тепла.

В Том ске — перем енная об
лачность, без осадков, Летеуэ 
западны й, 9 — 14 метров в се
к у н д у , те м п ер а ту р а  —• 6 — 9
градусов выше нуля.

28 — 29 мая по области о ж и 
дается перем енная облачность, 
м естам и — кр атков рем енн ы й  
дож дь, ветер западны й, 7 — 12 
метров в секун д у , те м п ер а ту 
ра ночью — от 0 до 5 гр а д у 
сов тепла, при пр ояснен иях  — 
от 0 до 5 градусов мороза, на 
почве зам ор озки  — 1 — 6 гр а 
дусов н и ж е  нуля: тем п ер а ту р а  
днем — 7 — 12, м естами 12 — 17 
градусов тепла.

Редактор 
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

1’г 19,

r e i v r a i

Т Е А Т Р  ДРАМЫ
27 м ая . П р ем ь ера с п е кта кл я  

«В д о р о ге * — 19-30.
28 м ая. П р ем ь ера  с п е кта кл я

«Вы зов» — 19-30,
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 

28 м ая. П р ем ь ера с п е кта кл я  
« З о л у ш ка »  —  19.

ухо д и т

27 м ая . Ц ветной  -худ ож ест
венны й ф ильм « П р о щ а й , по
л и ц е й с ки м * \ —  1 9 .

28 м ая. Ц ветной  ш и р о ко ф о р 
м атн ы й  х уд  о ж е с т в е н н ы й  
ф ильм «П ого во ри м , б рат» (две 
серии) —  19.

Б КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

27, 28 м ая. «Ч ерез терни и  
к  звездам» (две серии). — 9,
13-20. 16, • 18-40, 21-20.

имени М. ГОРЬКОГО 
27, 28 м ая. «Вам и не с н и 

лось» -1  9, 10-50. 12-40. 14-30.
16- 20. 18-10, 20, 21-50. « П о ж е 
лай м не нелетной поводы * — 
9. 10-50. 12-40. 14-30. 16-20,
1 8 - 10, 20. 21-50. Зал к и н о х р о 
н и к и . « Ц и р к  зверей», «'Фи
тиль» Ns 221, « К а м а р и н с ка я »
—  9, 10-05. 11-10. 12-15.

«ОКТЯБРЬ»
27, 28 м ая. «М есто  под солн

цем» — 10-30. «Вам и не с н и 
лось» — 3-40. 12-10. 16, 17-50,
19- 40, 21-30. «П уть  к  медалям»
(две серии) — 8-40. 14-50,
19-10. «Вам и не сни л о сь * —  
11-10. .13 . 17-20. 21-40.

и м е н и  И  Ч Е Р Н Ы Х  
27 м ая. «Красны е га л с ту ки »

— 13-40. « В о кр у г света 80
дней» —  9. 11-20, 15. 17-20.
19-40, 22. «Эм иссар загрании«
ного центра»  (две серин) —  
9, 11-20. 13-40. 16. 18-20. 20-40.

«СИБИРЯК»
27. 28 м ая. М ул ь тсб о рни к  

N" 64 — 9-20. «Свадебная
ночь» — и .  12-40. 14-20. 16.
17- 40. 19-20. 21.

ДВО РП ! КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

27 м ая. «Ры цпрь • б гз  доспе
хов» — 11. 15. «М ерседес»

-  15.
17-10,

ухо д и т от погони» —
21,

28 м ая. «М ерсед ес*  
от по гони» — 17, 19. 21.

'ДВОРЕЦ КУЛЬТУ РЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
27 м ая . «М ой папа  —■ идеа

лист» — 19, 21.
28 м ая. «Барьер» — 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ
«СИБКАВЕЛЬ»

27 м ая. « Р о зы гр ы ш *
«Хлеб, золото, на га н »  - 
19. 21.

28 м ая. « А в гу с т  без и м п е р а 
тора»  (две серии) — 17-30.
20-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

27 м ая. « Г о н щ и к  идет на 
ри ск»  — 17, 19, 21.

28 м ая . «Последняя охота»
— 15, 17. 19, 21.

КИНОТЕАТР ГОРСАДА
27 м ая. «П ро стая  история»

—  14, 16. 18.
28 м ая. «Звездны й и н с п е к 

т о р *  — 14, 16, 18.
ДОМ ОФИЦЕРОВ

27 м ая . « Ж и зн ь  моя —- ар 
мия» — • 19. 21.

28 ?лая. «У  ка ж д о го  свой 
ш анс»  —  17, 19, 21.

К Всемирному дню охра
ны окружающей среды в 
городе и области проводит
ся тематический показ ки
нофильмов

«ЧЕЛОВЕК И ПРИРОДА»
Б программе показа хро

никально-документальные и 
научно-популярные кино
ленты:

«От имени всех нас»,
«В соавторстве с приро

дой»,
«Выстрел в лесу»,
«Не вреди»,
«Чуткая природа Севера»

и другие.
Облкияопрокэт.

МЕНЯЮ трехкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(54 кв. м) в г. Лениногор- 
ске Восточно-Казахстанской 
области на трех- или двух
комнатную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
тел. '3-29-32.

КРАСНОЯРСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА

ГА СТРО ЛИ  В  ПОМ ЕЩ ЕНИИ ТОМСКОГО' 
ТЕА ТРА  Д РА М Ы

РЕПЕРТУАР С 1 ПО 30 ИЮНЯ

«ПИКОВАЯ ДАМА»

8SSS
nitnm itm m fiiim m iae

29-т—31 мая
^ д яи ш и ти ю ти ю и ти и | щз№в|шиияиш1г

29—31 мая

1, 19, 27

2 10, 20, 29
«I

3, 13, 30

14 (вечер), 24

5, 15,

Д В О Р Е Ц  З Р Е Л И Щ  И СПОРОТА

X I I  ф е с т и в а л ь  н е к у е ё т в
\

« С е в е р н о е  с и я н и е » '

«АИДА»

«СПАРТАК»

28 (вечер) «ЕВГЕНИЙ ОНЕГИН»
6 (утро), 14 (утро),
17, 20 (утро) ' «СЕВИЛЬСКИЙ ЦИРЮЛЬНИК»
7, 21 (вечер)

«ЦАРСКАЯ НЕВЕСТА»
7, 21; 28 (утро)

«СКАЗКА О ПОПЕ И О РАБОТНИКЕ ЕГО 
БАЛДЕ»

29

ВЫ СТУП А Ю Т:,  .

ЗАСЛУЖЕННЫЙ КОЛЛЕКТИВ МОЛДАВСКОЙ ССР 
ГОСУДАРСТВЕННАЯ АКАДЕМИЧЕСКАЯ 

ХОРОВАЯ КАПЕЛЛА

18

23

В3=
1

И, 25

6,

16,

12, 22

26

«ДОН КИХОТ»

«РУСАЛКА» /

«ИОЛАНТА»

«ЖИЗЕЛЬ»

«КАРМЕН-СЮИТА » 
«БАРЫШ НЯ И ХУЛИГАН»

29 —31 мая
ЛАУРЕАТ ПРЕМИИ ЛЕНИНСКОГО КОМСОМОЛА, 

ЛАУРЕАТ МЕЖДУНАРОДНЫХ КОНКУРСОВ

Г о с у д а р с т в е н н ы й  К р а с н о я р с к и й
ансамбль танца Сибири

Художественный руководитель и постановщик танцев 
п р е м Г ДрСФСРРТИСТ СССР’ Государственной

М и х а и л  Г О Д Е Н К О .

Начало: 29, 30 мая в 20 часов, 31 мая — в 12 часов в

« Д о й н а »
Художественный руководитель и главный . дирижер — 

лауреат Государственной премии МССР, народная ар
тистка МССР

В е р о н и к а  Г А Р П И Я .

Начало спектаклей: утренних — б 12 час., вечер
них — в 19 час. 30 мин.

Справки по телефонам 2-29-04, 2-28-46, 2-21-60 
Касса работает ежедневно с 10 до 20 часов. 3
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МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в пос. Яшкино Кемеров
ской области на двух- или 
однокомнатную в г. Томске.

Обращаться (письменно): 
652030, пос. Яшкино Кеме
ровской области, ул. Куй
бышева, 13, кв. 10, Гребне
вой В. 14.

МЕНЯЮ трехкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(52 кв. м, 2 лоджии) в г. Ал
малыке Ташкентской обл. 
на равноценную или двух
комнатную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
С. Лазо, 10/2, кв. 32, к 
Андрееву,

Бюро по трудоустройству населения приглашает нэ 
пусковые объекты промышленных предприятий, произ
водящих товары народного потребления: станочников;
слесарей, токарей, фрезеровщиков, швей-мотористок, ин- 
женеров-электриков, аппаратчиков широкого профиля, 
машинистов насосных и компрессорных установок, меха
ников, станочников, упаковщиков готовой продукции, 
радиомонтажников.

В строительные организации: мастеров, электриков
3—5-го разрядов, каменщиков-монтажников, штукатуров- 
маляров, плотников-бетонщиков, слесарей-монтажников.

В учреждения здравоохранения, быта, на базы: вос
питателей, нянь, санитарок, поваров, кухонных рабочих, 
бухгалтеров, машинисток, воспитателей, рабочих по пе
реборке овощей, грузчиков.

На работу приглашаются пенсионеры, домохозяйки, 
студенты на неполный рабочий день.

За направлениями на работу обращаться: г. Томск, 
пр. Кирова, 17. При обращении иметь при себе паспорт 
и трудовую книжку.

Товарищи! Пользуйтесь услугами бюро по трудоуст
ройству населения.

Руководство и  п а р тко м  
УВД Том ского  обл исполко
м а с пр и ско рб и ем  и зв е щ а 
ю т о см ерти  в етер ан а  о р 
ганов в н у тр е н н и х  дел, уча - 

-с ти и ка  В ел икой  О течеств ен
ной войны , члена КПС С  

М И Х А Й Л О В А  
Д м и три я  Васильевича  

и в ы р аж а ю т гл уб око е  со 
бол езнование родны м  и  
б л и зки м  п о ко й н о го .

Городской отдел нар од 
ного образования и  гор ком  
проф сою за р аб отн иков  п р о 
свещ ения , вы сш ей ш ко л ы  
и н а у ч н ы х  у ч р еж д ен и й  из
в е щ аю т о см ерти  з а с л у ж е н 
ного у ч и те л я  ш кол ы  
Р С Ф С Р , персонал ьного  п е н 
сионера, и нвалида В еликой  
О течественной войны  

Ш Е Л К О В Н И К О В А  
К о н с та н ти н а  М атвеевича  

и в ы р аж а ю т гл уб о ко е  собо
лезнование родны м и  б л и з
ки м  по кой но го .

ТоЙск2ьГ"ВЫ Уединения1омскнефтегазгеология к
сл епи™ ,. ге о ф кзи че с ко й  эн- 
вП скь=”  по Доследованиям  
я=п.СКВаА'и нах  гл уб око  с ко р 
ч и м ."  скоро пости ж но й  к !м .
сЬизикиеТераНа т °м с к о й  гео- ф изиьи  н а ч а л ь н и ка  пл ано
вого отдела Том ского  ге о 
ф и зи ческо го  треста

Д М И ТР И Е В А
Ю рия Ф едоровича

и в ы р аж аю т искренн ее  
болезнование родным  
бл и зки м  по койного .

со*
и

К ол л ективы  п о д ш и п н и к о 
вого завода и м едико-сани  
тарно й  ч асти  в ы р а ж а е т  
кр ен н ее  соболезнование  
в рачу Н. И. Смирновой по  
поводу см ерти  м у ж а

ВОРОБЬЕВА
Владимира А лександровича.
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